
Las ministras Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz propusieron a los cinco representantes del PJF.

De acuerdo a la reforma cada Poder deberá integrar una comisión para evaluar a los aspirantes.
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La Oficina en México del Alto
Comisionado de la ONU para los
Derechos Humanos celebró la reforma
constitucional que fue aprobada por la
Cámara de Diputados en materia de
vivienda y que modifica diversas fraccio-
nes del artículo 123 de la Constitución.

"El sistema de vivienda para personas
trabajadoras y las aportaciones empresa-
riales al Fondo Nacional de Vivienda son
avances hacia la realización de este dere-
cho humano, en línea con el Pacto
Internacional de Derechos Económicos,
Sociales y Culturales y las recomendacio-
nes del Comité (DESC)", explicó a través
de redes sociales.

Además, exhortaron a los legisladores a
que las leyes secundarias incorporen están-
dares de Derechos Humanos y se garanti-
ce una Vivienda Adecuada para personas
del sector informal y migrantes.

El miércoles pasado, el pleno de la
Cámara de Diputados aprobó un dictamen
en materia de vivienda, que busca estable-
cer un sistema para la adquisición de casas
a bajo costo, así como el establecimiento
de un método de rentas con opción a com-
pra en el mediano plazo.

Fue avalado por 469 votos a favor, cero
en contra y una abstención; la reforma
también señala que se fortalecerá la cons-

trucción de vivienda social para acrecentar
el número de beneficiaros.

Exigen sufragio efectivo, no
reelección en la CNDH

Ante la posible reelección de Rosario
Piedra Ibarra como la titular de la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH), trabajadores del Poder
Judicial Federal se manifestaron la tarde de
este viernes en el Senado de la República.

Decenas de protestantes exigieron
sufragio efectivo, no reelección; y asegura-
ron que quieren en la Comisión Nacional a
alguien que realmente ayude al pueblo y
que no beneficie los intereses de partidos
políticos. 

"Tratan de imponer la reelección de
Rosario Ibarra, esta persona nunca ha ayu-
dado a los ciudadanos, cuida los intereses
de su partido Morena.", expresaron.
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Las ministras de la Suprema Corte de

Justicia de la Nación, Yasmín Esquivel

Mossa y Loretta Ortiz Ahlf, ya propusieron

a los 5 integrantes del Comité de

Evaluación, quienes revisarán los currícu-

lums de los candidatos y candidatas de la

elección judicial y ocuparán puestos en el

Máximo Tribunal.

De acuerdo con el documento enviado

a la ministra presidenta Norma Lucía Piña

Hernández, los candidatos a integrar el

Comité son: Doctora Leoba Castañeda

Rivas, Doctora Ruth Villanueva Catilleja,

Maestra Silvia Gabriela Ortíz Rascón,

Doctor Raúl Plascencia Villanueva, Doctor

Manuel Becerra Ramírez.

La ministra Loreta Ortiz Ahlf informó

por medio de sus redes sociales que el

documento es en cumplimiento de la refor-

ma judicial.

"El día de ayer (jueves), la Ministra

@YasminEsquivel_ y yo presentamos

algunas propuestas para integrar el comité

de la Corte. Este órgano auxiliar será deter-

minante para calificar la idoneidad de las

personas elegibles", escribió en X.

¿Qué es el Comité de
Evaluación?

De acuerdo con la reforma judicial,

publicada el 15 de septiembre en el Diario

Oficial de la Federación.

Cada Poder debe integrar un Comité de

Evaluación por 5 personas reconocidas en

la actividad jurídica, quienes recibirán los

expedientes de los aspirantes, evaluarán el

cumplimiento de los requisitos constitucio-

nales y legales e identificará a las personas

mejor evaluadas. Ellos serán los encarga-

dos de verificar que los aspirantes cuenten

con los conocimientos técnicos necesarios

para el desempeño del cargo, además de

que se distingan por su honestidad, buena

fama pública, competencia y antecedentes

académicos y profesionales en el ejercicio

de la actividad jurídica. Asimismo, el

Comité de Evaluación deberá presentar un

listado con las diez personas mejor evalua-

das para cada cargo en los casos de

Ministras y Ministros de la Suprema Corte

de Justicia de la Nación.

Posteriormente, depurarán dicho listado

mediante insaculación, o en otras palabras,

‘tómbola’ judicial pública, para ajustarlo al

número de postulaciones para cada cargo,

observando la paridad de género.

Ajustados los listados, los Comités los

remitirán a la autoridad que represente a

cada Poder de la Unión para su aprobación

y envío al Senado.

70 demandas contra la reforma
Hay más de 70 demandas en contra de

la reforma al Poder Judicial Federal (PFJ)

propuesta por el expresidente Obrador, sin

embargo, algunas son extensas y pueden

ser confusas, advirtió Melissa Ayala

García, abogada constitucionalista. 

En entrevista, opinó que las demandas

que presentan las personas juzgadoras son

extensas, lo que puede generar que las lec-

turas sean complicadas. "Son sumamente

largas, son casi de 200 o 250 páginas y no

es algo propiamente malo, pero es reflejo

de la necesidad de argumentar, sobre todo

en materia de procedencia, porque sí tiene

que considerarse procedente una demanda

en contra de la reforma. 

Las personas juzgadoras deberían saber

que entre más larga una demanda, más

complicada se vuelve su lectura", dijo.

Además, explicó que a la hora de seña-

lar quiénes son las autoridades responsa-

bles y cuáles son los actos reclamados

resulta confuso distinguir a quién están

demandando y por qué.

La presidenta dio la bienvenida a la reduc-
ción de sueldos en la Suprema Corte.

Avala Sheinbaum
ajuste salarial

de ministros

CONÉCTATE
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La gobernadora de Guanajuato Libia
Dennise García Muñoz Ledo informó
que la Fiscalía General de la República
(FGR) tiene "líneas claras de investiga-
ción que pueden permitir en un corto
plazo dar con responsables" de las
explosiones de dos carros bomba en los
municipios de Acámbaro y Jerécuaro, al
sur del estado. "Hay líneas de investiga-
ción, ustedes saben, siempre con el
actuar de la autoridad pueden venir
reacciones como esta", dijo.

La panista explicó que el jueves, des-
pués de los atentados, se establecieron
protocolos de atención porque se des-
plegará (el estado y la federación) una
estrategia de inteligencia, que segura-
mente implicará detenciones importan-
tes, afectación a los grupos delictivos.

"Y lo que se quiere es que la pobla-

ción esté segura ante el actuar firme de
la autoridad", puntualizó.

El 24 de octubre, en una reunión,
tanto con el Centro Nacional de
Inteligencia como con la delegación
estatal de la FGR, hizo hincapié para
que puedan ser más proactivos en este
tema y poder estar coadyuvantes "Se
reforzó la vigilancia por aire y por tierra,
también se está realizando ese desplie-
gue en todas las regiones del estado.

Luego de que la presidenta rechazó
el "terrorismo" en el estallido de los
autos cargados con explosivos, la gober-
nadora panista dijo que le toca a la FGR
determinar por qué delito se va a incli-
nar la carpeta de investigación.

"Nosotros estamos atentos para no
entorpecer esas investigaciones que
ellos van a llevar a cabo, pero me pare-
ce que es un acto grave, y por supuesto
que tendrá que ser sancionado".

Según la iniciativa, el panel evaluador presentará una lista con las diez personas
mejor calificadas, la cual será depurada mediante la insaculación.

Celebra ONU aprobación
de reforma sobre vivienda 

Avanza FGR en investigación de los ‘carros bomba’

Presenta SCJN candidatos para
Comité de Evaluación judicial

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La gobernadora Muñoz Ledo aseguró
que la Fiscalía General tiene líneas cla-
ras para identificar a los responsables.

Los Dodgers de Los Ángeles iniciaron la Serie Mundial con el
triunfo 6-3 sobre los Yanquis de Nueva Yorkk, gracias a un

Grand Slam de Freddie Freeman en la décima entrada.
1/DEPORTIVO 

Impulsa Freeman a los 
Dodgers hacia la victoria

“La ONU-DH saluda la 
reforma al artículo 123 
constitucional aprobada 

por la Cámara de Diputados
en materia de vivienda"

ONU 
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La presidenta Sheinbaum avaló la
reducción de sueldos de los ministros de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), pues criticó que ganan más de
700 mil pesos mensuales.

Lo anterior, al ser cuestionada sobre la
aprobación del proyecto de presupuesto
del Máximo Tribunal del país, donde se
contempla una reducción de salarios, pero
mayores prestaciones económicas, de
acuerdo con lo denunciado por la ministra
Lenia Batres. "Por supuesto que serían
bienvenidas, bienvenidos los ministros a
que se reduzcan los sueldos. Tienen per-
cepciones de más de 700 mil pesos men-
suales", indicó Sheinbaum Pardo.

Lo que sí es cierto es que de la primera
propuesta de la ministra presidenta
[Norma Piña] a la segunda ya reducen el
monto presupuestal, pero hasta que no
veamos cómo lo están distribuyendo, pues
no queremos dar una opinión mal infor-
mada", añadió.

La Mandataria dijo que esperará a que
las secretarías de Hacienda y Segob ten-
gan el proyecto del presupuesto de la
Corte para dar mayor información. "Lo
único que conocemos es lo que sale en los
medios, la misma información que tú
estás planteando, y en cuanto tengamos
informe de la Secretaría de Hacienda".

La reforma avalada por el legislativo busca establecer un sistema de vivienda ase-
quible y un método de alquileres con opción a compra.



o que hoy están hacien-
do las bancadas de
Morena y sus aliados -
como parte dominante
del Poder Legislativo-,
aplastando grosera-

mente a la oposición aprovechando su
mayoría calificada, es preparar el
camino a un peligroso modelo de gob-
ierno de tipo autoritario.

La esencia de la democracia exige
el equilibrio entre los Tres Poderes de
la Unión para evitar la concentración
de poder en uno solo. Ese es el espíritu
de nuestra Constitución.

Por ello reviste tanta importancia el
modo apresurado, atropellado y opaco
de realizar un cambio tan determinante
para el futuro del país, como lo es la
reforma judicial.

La intolerancia radical y enfermiza
ponen en evidencia a este nuevo
espíritu que campea por todo el territo-
rio nacional donde gobierna Morena.
Parece haber una actitud defensiva.

La prisa por aprobar las enmiendas
constitucionales -pasando por encima
de la oposición de forma denigrante-
lo deja claro. Hay un tono visceral y
caprichoso en la forma en que hoy se
conducen los legisladores y quienes
los "pastorean".

El desacato frente a los amparos
interpuestos desde el Poder Judicial es
muy grave. Interponer ante un tribunal
colegiado un simple recurso jurídico
para que resolviese si la jueza Nancy
Juárez tiene o no facultades para lo que
ordenó, hubiese resultado la respuesta
correcta. Sin embargo, desacatar una
suspensión judicial que simplemente
pretende impedir la publicación en el
"Diario Oficial de la Federación",
reviste una grave falta de respeto a
nuestro sistema jurídico, que puede
tener implicaciones judiciales.

Que la Presidenta pida permiso al

Poder Legislativo para desacatar la
orden judicial no le exime de respons-
abilidades. El Poder Legislativo no
puede invadir funciones constitu-
cionales reservadas por nuestro marco
jurídico sólo para el Poder Judicial.

Mientras los jueces, magistrados y
ministros sigan en sus cargos y no sean
relevados por otros funcionarios,
siguen y seguirán teniendo autoridad
moral para emitir órdenes judiciales
que cuentan con todo el peso y respal-
do de la ley.

Además, las amenazas para exigir a
la Judicatura Federal que los castigue,
exhiben los valores que prevalecen
hoy dentro de la 4T, o sea, la cultura de
sumisión absoluta ante los cacicazgos.

La pregunta que flota en el aire es:
¿por qué tanta prisa por someter de
forma indelicada, ofensiva y grosera a
uno de los tres poderes constitu-
cionales? Es evidente que se pretende
nulificar su autoridad sometiéndolo al
escarnio público, calificando a todos
los jueces de corruptos, sin distin-
ciones ni excepción.

Es legítimo plantear la necesidad de
una reforma judicial, que sin duda es
necesaria para ofrecer justicia de ver-
dad al pueblo de México. Sin embargo,
la forma burda y rápida como se está
instrumentando -sin tiempos para el
análisis profundo y la reflexión- gen-
era suspicacias.

La enmienda denominada
"supremacía Constitucional" que pre-
tende impedir que ningún recurso judi-
cial pueda afectar la instrumentación
de la reforma, exhibe intolerancia y
soberbia.

La prisa imprudente lleva a la
improvisación. Sin embargo, el estilo
agresivo de llevarla a cabo genera
sospechas. El intento de sometimiento
total, absoluto y de facto del Poder
Judicial pareciera responder a la
búsqueda urgente de un blindaje frente
a probables escenarios de peligro que

en el futuro pudiesen surgir del exteri-
or. Por ello se pretende asegurar el
control interno de todo el sistema judi-
cial.

Hoy son simples especulaciones.
Sin embargo, el tiempo aclarará todas
nuestras dudas.

EL ARTÍCULO PRIMERO DE LA
CONSTITUCIÓN

El intento de cambiar el artículo

primero de nuestra Constitución, rela-
tivo al respeto a los "derechos
humanos" y a la aceptación constitu-
cional de honrar los tratados interna-
cionales que México haya firmado con
los organismos de los que forma parte,
es una llamada de alerta. A final de
cuentas esta aberración jurídica de
modificar el artículo primero y dejar
de cumplir los compromisos interna-
cionales, fue desechada. Sin embargo,
el simple intento ya es preocupante.
¿A usted qué le parece?

os asesinatos del padre
Marcelo Pérez en Chiapas
(20 de octubre), del presi-
dente municipal de
Chilpancingo, Alejandro
Arcos, en Guerrero (6 de

octubre), y del exrector universitario
Héctor Melesio Cuén en Sinaloa (25 de
julio), fueron todos crímenes reiterada-
mente anunciados.

El 18 de octubre, el coordinador de
opinión del diario La Jornada, Luis
Hernández Navarro publicó: "Chiapas: la
guerra civil llama a la puerta", y dos días
después fue asesinado el sacerdote católi-
co.

En el caso del alcalde, en días previos
mataron a quien sería su secretario de
seguridad pública y al secretario del
ayuntamiento.

Al académico lo asesinaron en el
mismo lugar y fecha donde se llevó a
cabo la "extracción" del "Mayo"
Zambada por parte de agentes esta-
dounidenses.

Es imperativo preguntarse si la inac-
ción de los gobernadores (es un decir)
morenistas Rutilio Escandón, de Chiapas;
Evelyn Salgado, de Guerrero; y Rubén
Rocha Moya, de Sinaloa, obedece a la
vinculación de políticos del oficialismo
con las bandas del crimen organizado.

En el sexenio que concluyó el 30 de
septiembre los tres gozaron de protección
política. El nuevo gobierno dice que se
investigará y que no habrá impunidad;
ello en un país donde de cada 100 delitos
que se cometen, solo 6.4 se denuncian, y
de cada 100 delitos que se denuncian,
solo 14 se resuelven (impunidadcero.org).

¿Cómo investigar cuando los crimi-
nales son encubiertos por las autoridades?
Ahora mismo hay centenares de comu-
nidades en grave peligro por el accionar
impune de las bandas delincuenciales.
Menciono aquí solo tres casos:

1. La Sierra Tarahumara, habitada por
el pueblo rarámuri. El 2 de octubre fueron
hallados cinco hombres muertos en
Guadalupe y Calvo, Chihuahua; tres de
ellos eran originarios de la Sierra
Tarahumara. A más de dos años del
asesinato de dos sacerdotes jesuitas en
junio de 2022, continúan los desplaza-
mientos y la deforestación criminal. Los
habitantes se encuentran en desamparo y
quienes hacen frente a la situación son
principalmente sacerdotes y religiosas.

2. La zona del Istmo de Tehuantepec,
casa del pueblo mixe o Ayuuk. La
Universidad Iberoamericana, organismos
civiles, y comunidades de la región
impulsan desde hace diez años una
escuela de agroecología y la empresa
"Anaa Witsukj", empacadora y comer-
cializadora de limón persa, en la que par-
ticipan 730 personas productoras de 39
comunidades, exportando unas 300
toneladas al mes. Acompañan el proceso
la diócesis de Tehuantepec y Oxfam
México. Hoy sufren el escalamiento de la
violencia, expresado en homicidios y
desapariciones. Los dirigentes sociales y
las comunidades viven en un peligro con-
stante.

3. Cuajinicuilapa, Guerrero, la comu-
nidad afrodescendiente más grande en
México. Actualmente vive una situación
de violencia donde el crimen organizado
ha creado un ambiente de terror, paral-
izando escuelas, comercios y vida cotidi-
ana casi en su totalidad.

Antes del inicio del actual gobierno el
@dialogopazmx presentó un diagnóstico
que señalaba todos estos hechos. Estos
S.O.S. deben ser atendidos cuanto antes.
Estos mexicanos elevan su clamor para
que el gobierno federal asuma su respon-
sabilidad en materia de seguridad, de pro-
tección ciudadana y de construcción de
paz.

¿Los escucharán? ¿O seguirá prevale-
ciendo la conveniencia política sobre la
justicia?

menos de que se
cumpla el primer mes
del nuevo gobierno, ya
hemos visto la ver-
dadera faceta autori-
taria de la presidenta

Sheinbaum y, tras de ella, del morenis-
mo entero. Autoasumidos como jueces
de sus propias decisiones y arrogán-
dose atribuciones que ni la
Constitución ni su triunfo en las urnas
les dan, han venido haciendo añicos lo
que queda de nuestro maltrecho estado
de derecho.

Uno de los principios básicos en los
que se funda toda democracia consti-
tucional es que los poderes políticos
del Estado, el Legislativo y el
Ejecutivo que tienen tal característica
porque son los responsables de tomar,
dentro de los límites que les impone la
Constitución, las decisiones políticas
(y, precisamente por esa razón,
derivan de elección popular), no
pueden ser también los intérpretes
últimos de la ley ni los responsables de
decidir cuáles de sus acciones son
legales o no. Si ello fuera así,
estaríamos ante el absurdo —o el
abuso— de que el autor de una
decisión es también el juez que deter-

mina si la misma es correcta o no. Eso
sólo ocurre en los sistemas autoritarios
en donde el poder político no está
sujeto a control alguno, es decir, es
discrecional, arbitrario e ilimitado.

Por esa razón, en las democracias
constitucionales quien revisa los actos
de los poderes políticos no puede ser
otro del mismo tipo, sino uno que sea
imparcial (políticamente hablando) y
que por eso verifique, con criterios
técnicos, que aquellos se apeguen a lo
que el derecho, y en última instancia la
Constitución, establecen como límites
a sus decisiones. Ese órgano técnico
no es otro que el Poder Judicial. Por
eso, éste es, en la teoría moderna de la
división de poderes, una instancia de
supervisión y de control del
Legislativo y del Ejecutivo para evitar
que éstos abusen de su potestad de
decidir.

Pretender, como lo hace el oficialis-
mo, que hay actos que los poderes
constituidos (eso son las Cámaras del
Congreso de la Unión, los Congresos
de los Estados y el Poder Ejecutivo
Federal) tienen algunas facultades que
escapan al control del Poder Judicial,
es tanto como sostener que hay
poderes absolutos y, por ello, incontro-
lables; lo que es contrario a la esencia

misma del estado de derecho: que todo
poder esté sujeto a las leyes. Esa es la
razón por la que la teoría jurídica mod-
erna señala que en una democracia
constitucional el Poder Judicial (y en
última instancia el Tribunal
Constitucional que, en nuestro caso, es
la SCJN) es el guardián del principio
de legalidad.

Por eso es grave que tanto la presi-
denta como las mayorías legislativas
hayan decidido “por sus pistolas”
desacatar las decenas de suspensiones
que varios jueces de distrito han emiti-
do, en el último mes y medio, en con-
tra de la aprobación y publicación de
la reforma judicial. Si tuvieran un
mínimo de recato democrático habrían
debido atender esas órdenes judiciales
y, en su caso, en ejercicio de sus legí-
timas atribuciones, combatirlas
jurídicamente ante las instancias de
revisión correspondientes si las con-
sideran excesivas o indebidas. Pero
no, actuaron mostrándose como lo que
son; como unos autoritarios de cuerpo
entero porque, simple y sencillamente,
decidieron ignorarlas y descalificarlas.

Cuando los mandatos judiciales se
desobedecen impune y sistemática-
mente, como está ocurriendo, se acabó
la democracia constitucional y se

impone, sin más, la ley del más fuerte.
Así nació el fascismo: ignorando
primero a los jueces y luego susti-
tuyéndolos por otros subordinados a
su voluntad. Lo mismo que está ocur-
riendo hoy en México.

Para colmo, además, incluso el
Tribunal Electoral (otrora sede de
respetables jurisconsultos y hoy con-
vertido en una penosa instancia al ser-
vicio del poder) ordenó al INE contin-
uar la organización de la elección que
mandata la reforma judicial anulando,
de facto, los efectos de todas las sus-
pensiones que le mandataban lo con-
trario.

La situación es grave y el prece-
dente de cara al futuro es peor. ¿Si hoy
las decisiones judiciales se desacatan
impunemente por los poderes públi-
cos, qué garantía tendremos mañana,
en el remoto caso de que un juez elec-
to por la mayoría —y por ello plegado
a los designios del poder— llegue a
emitir una suspensión o conceda un
amparo en favor de algún ciudadano,
de que aquellos entonces sí las
respetarán? Ninguna. 

Cuando se abre de par en par la
puerta al ejercicio autoritario del
poder, ya no es posible cerrarla de
nuevo.

ace unos meses compartí
extractos de un texto del Wall
Street Journal, titulado
"Mientras el mundo miraba
hacia otros lados, Corea del
Norte se volvió una mayor

amenaza". Es decir, lo que se publica
actualmente respecto a la potencial partici-
pación de militares norcoreanos en la guer-
ra Rusia-Ucrania, debe ser analizado no
solo desde su impacto en ese conflicto, sino
también desde sus efectos en Asia.
La dimensión ucraniana

1. Debido a su ofensiva en Ucrania,
Rusia se ha visto orillada a efectuar trans-
formaciones estratégicas en su aproxi-
mación hacia la cuestión norcoreana. En el
pasado, Rusia colaboraba con Occidente
pues la nuclearización de la península core-
ana no estaba en su interés. Ahora en cam-
bio, sus acciones colocan a Pyongyang en el
centro.

2. De confirmarse la participación de
militares norcoreanos en operaciones relati-
vas a la guerra en Ucrania, la internacional-
ización del conflicto no se limita ya al
respaldo indirecto sino, por primera vez,
estaríamos frente a la intervención activa de
terceros países en la guerra, lo que repre-
senta un delicado escalamiento.

3. En lo táctico, Rusia podría emplear a
las fuerzas especiales norcoreanas para
defender Kursk, el territorio ruso que
Ucrania invadió desde hace unos meses y de
ese modo, seguir adelante con sus lentos
pero constantes avances en el este ucrani-
ano.

4. Pero sumar las tropas norcoreanas a la
guerra es apenas una medida que se añade al
respaldo de Pyongyang a Rusia en arma-
mento, no es una medida final.
Posiblemente veremos más despliegues
similares.

La dimensión asiática
1. En el fondo, la situación en la penín-

sula coreana permanece irresuelta y en dete-
rioro. Las decenas de pruebas con misiles
que ha lanzado Pyongyang en los últimos
años son un intento por recordarlo. A esos
ensayos debemos sumar decisiones como
declarar definitivamente a Corea del Sur
como un país enemigo y abandonar
cualquier esfuerzo por la reunificación
negociada.

2. Para entenderlo, debemos recordar que
Corea del Norte es un país que se autop-
ercibe bajo constante amenaza de desapare-
cer, más aún tras el fin de la Guerra Fría, o
cuando en 2002 es incluido como parte del
"Eje del Mal" por Bush. Por consiguiente, la
lógica que mueve las acciones del régimen
está en garantizar su supervivencia y asegu-

rar el control del país. Para mantener e
incrementar su poder disuasivo, Pyongyang
necesita continuar demostrando que tanto
su programa nuclear como su programa de
misiles siguen avanzando.

3. Con Trump hubo un importante inten-
to de acercamiento y negociación, pero éste
finalmente fracasó. Con la llegada de Biden,
irrumpieron muchos otros temas en la agen-
da que han terminado por ocluir al tema
coreano.

4. Así, las necesidades rusas son vistas
por Kim Jong-un como una enorme ventaja
para sus propias metas. La alianza militar
con Rusia compromete a Moscú a respal-
darle —no solo con armas, sino incluso
posiblemente con tropas— en caso de que
Corea del Norte fuese atacada. Y esto ya
tiene un enorme efecto disuasivo adicional
al programa nuclear. Para Kim, además, su
colaboración con Moscú en la guerra de
Ucrania abre las puertas de la cooperación
rusa en sus proyectos nuclear y de misiles,
los cuales, si bien presentan avances con-
siderables, también tienen defectos y áreas
en las que requieren mejorar para seguir
creciendo. Adicionalmente, Pyongyang
también está pensando en otros temas prác-
ticos, como la capacitación y experiencia
que sus tropas pueden adquirir.

En suma, los despliegues norcoreanos en
Ucrania, independientemente de lo que
logren para Moscú, ya tienen repercusiones
no solamente para el conflicto en Ucrania,
sino también para el coreano.

sábado 26 de octubre de 2024

De tal Piña tal piñazo

Corea del Norte y Rusia colaborando

Ricardo Homs

Mauricio Meschoulam
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La sospechosa prisa legislativa

Autoritarismo puro y duroS.O.S no
atendidos
Carlos Heredia Zubieta Lorenzo Córdova Vianello
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Sinaloa/El Universal.-                             

Ante la violencia en Sinaloa, el general
Ricardo Trevilla Trejo, titular de la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena), aseguró
que se detonó después de la captura de Ismael
"El Mayo" Zambada por parte de Estados
Unidos, además que los grupos delincuen-
ciales son más violentos e incluso están dis-
puestos a dar la vida tras la detención de
Ovidio Guzmán, hijo de Joaquín "El Chapo"
Guzmán.

En la conferencia mañanera de la presi-
denta Claudia Sheinbaum de este viernes en
Palacio Nacional, el general Trevilla declaró
que "el origen del problema, de los conflictos
que se están presentando en Sinaloa" fue la
detención de "El Mayo" Zambada. 

"Eso detonó mucho la violencia y eso ha
hecho que los grupos delincuenciales sean
más violentos, estén más armados y también
que cuiden más a sus líderes. Después de la

captura de Ovidio, sobre todo en Sinaloa, los
delincuentes aumentaron mucho sus escoltas,
sicarios muy violentos dispuestos a dar la
vida de sus protegidos, de sus escoltados, más
armados, mucho mayor violencia. "Y el per-
sonal militar que asiste a este tipo de eventos
es personal capacitado, adiestrado, con
mucha disciplina, chalecos antibalas, cascos y
este es el resultado", declaró el secretario de
Defensa.

Comentó el general que tras el reporte de
al menos 19 personas muertas en el operativo
del Ejército a las afueras de Culiacán para
capturar a Edwin Rubio López "El Max",
presunto operador de "El Mayo", la Fiscalía
General de la República (FGR) ya investiga si
hubo "algún delito del orden militar", además
de la propia Sedena.

Jóvenes asesinados en 
persecución eran estudiantes

La pareja de jóvenes que fueron víctimas

de una persecución a balazos, que culminó
con sus muertes, fueron identificados como
estudiantes universitarios, uno de la Facultad
de Medicina y ella de Facultad de Diseño, por
lo que se exigió que se esclarezca sus
asesinatos.

A través de redes sociales, las autoridades
de la Universidad Autónoma de Sinaloa
lamentaron las muertes de los jóvenes que
presuntamente fueron víctimas de un intento
violento de despojo del vehículo Nissan,
Sentra en la que viajaban.

En estos hechos, otra persona del sexo
masculino, aún no identificado, fue alcanzado
por una de las balas perdidas detonadas por
los agresores, al salir de un supermercado y
otra persona más que esperaba en una esquina
un camión urbano resultó herida en una pier-
na. 

La pareja de jóvenes universitarios fue
perseguida por varias calles a balazos por dos
personas que viajaban en una motocicleta.

Cd. de México/El Universal.-                    

La Comisión de Puntos
Constitucionales de la Cámara de
Diputados sesionará el domingo 27 de
octubre para dictaminar la minuta que le
envió la mañana de este viernes el Senado
de la República, para evitar que las refor-
mas constitucionales sean impugnadas.

La comisión, que será presidida por el
diputado Leonel Godoy (Morena), se
instaló este viernes, con la presencia de 27
de sus 50 integrantes, y estará a cargo de
elaborar el dictamen de la reforma a los
artículos 105 y 107 de la Constitución.

Previo a la reunión, el diputado Ricardo
Monreal, coordinador de Morena, adelantó
que el próximo domingo, en la Comisión
de Puntos Constitucionales deberá "darse,
aprobado el dictamen, publicidad al dicta-
men".

Para que a partir del martes 29 de
octubre el pleno de la Cámara Baja esté en
posibilidad de discutir y, en su caso, apro-
bar la reforma constitucional que quitaría a
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) la facultad de declarar inconstitu-
cional la reforma al Poder Judicial. "Se
enviará a la Cámara de Diputados y
nosotros la revisaremos. Las comisiones
dictaminadoras podrán realizar su trabajo
con plena libertad y conciencia, para que la
próxima semana el pleno esté en condi-
ciones de deliberar y en su caso proceder
con lo que le convenga al país", dijo.

Por otro lado, Monreal indicó que la
reforma constitucional aprobada la madru-
gada de ayer en el Senado tiene la finalidad
de evitar "actos ilegales permanentes" del
Poder Judicial.

El legislador morenista refirió que con
el establecimiento de la llamada "suprema-
cía constitucional", que eleva a rango con-
stitucional la improcedencia del amparo
contra cambios a la Constitución, se busca
limitar la competencia de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación, encargada
de analizar y resolver si la reforma al Poder
Judicial es inconstitucional o no. "Aun
cuando la Constitución y las leyes
reglamentarias son claras al establecer que
no procede recurso alguno contra adi-
ciones y reformas a la Carta Magna, se han
aceptado amparos y otorgado suspen-
siones, violando flagrantemente el princi-
pio de legalidad y, por tanto, la

Constitución. Por ningún motivo puede
permitirse que un órgano jurisdiccional
convierta sus conductas en actos ilegales
permanentes, exceptuando y extralimitan-
do su esfera de competencia", expuso
Monreal.

Refirió que la reforma a los artículos
105 y 107 de la Constitución fue impulsa-
da por Morena para evitar la "amenaza" de
que la SCJN congele la reforma al Poder
Judicial. "La reforma constitucional
establece que cuando se inicie este proceso
de amenaza para que la autoridad se pueda
desbordar y hacer esta actuación ilegal
cotidiana, es la hora de que la Constitución
reafirme su esencia y ponga límites, son
momentos de definición política y jurídica,
y de hacer prevalecer la Constitución y su
espíritu", comentó.

Finalmente, Monreal Ávila detalló que
el pleno de la Cámara de Diputados discu-
tirá y, en su caso, aprobará la reforma a los
artículos 105 y 107.

Juzgadores prevén que iniciativa
pueda ser impugnada

Magistrados del Poder Judicial y legis-
ladores de oposición consideraron que la
reforma de supremacía constitucional que
avaló la mayoría de los senadores de
Morena y aliados para que no procedan
amparos ni juicios contra todo cambio con-
stitucional, puede ser impugnada.

Para el magistrado Juan José Olvera
López, es muy temprano para el éxito de la

reforma sobre supremacía constitucional
para blindar la reforma judicial, aprobada
en el Senado, ya que adelantó, puede ser
impugnada por los ciudadanos.

Precisó que con todo y que se avaló, la
reforma puede ser impugnada mediante
demandas de amparo, acciones de incon-
stitucionalidad y controversias constitu-
cionales. "Y eventualmente, los jueces,
ahora sí en el terreno judicial, podrían con
independencia judicial decidir si admiten
una demanda de amparo, si la tramitan, si
conceden suspensiones, en fin.

"Todavía es muy temprano para estar
especulando sobre el éxito y, eventual-
mente, la constitucionalidad o no de ese
proceso", dijo.

Acompañado de la jueza Adriana
Ortega Ortiz y el magistrado José Rogelio
Alanís García, Olvera López señaló que el
proceso de aprobación de la reforma ape-
nas está empezando y puede derivar en un
acto de impugnación. "Quiero con esto
decir que, con todo el que se aprobó en el
Senado, está apenas empezando ese proce-
so, que en este caso es un proceso que
puede derivar en un acto de autoridad y
que podría en su momento ser materia de
juicio de amparo.

"Eso es lo que podría ocurrir con este
como con cualquier acto. Sobre el con-
tenido, pues nos esperamos a que even-
tualmente se hagan los planteamientos en
una demanda de amparo y que los jueces
que tengan el caso se pronuncien", añadió.

Cd. de México/El Universal.-                

Ante los recientes casos de explo-
siones de "carros bomba" en Guanajuato,
así como la violencia extrema contra
alcaldes como el ocurrido en
Chilpancingo, el dirigente nacional del
PAN, Marko Cortés, urgió ante migrantes
y estudiantes en Texas de que se deben
tipificar y sancionar esos actos como
narco terrorismo.

En reunión con los comités migrantes
de la Universidad de Arligton Texas, en el
Centro de Estudios México-Americanos,
agradeció el trabajo del equipo de Acción
Migrante, encabezado por Osvaldo

Contreras, Juan Hernández, Osiris
Hernández y el diputado migrante Raúl
Torres.

Cortés, hizo un llamado a cambiar la
estrategia contra el crimen organizado,
porque los homicidios siguen en aumen-
to, no se frena la inseguridad y hay mucha
violencia en diferentes partes del país.

Recordó los hechos registrados con un
coche bomba en Guanajuato y los ataques
en Guerrero, urgió a que se tipifique el
narcotráfico como terrorismo para que
instancias internacionales puedan colabo-
rar con las locales y se combata la inse-
guridad.

Asimismo, advirtió que en México

‘estamos viviendo una autocracia con
todo lo que se ha aprobado en el Congreso
como quitar el derecho a ampararse, lo
cual representa una regresión a los dere-
chos humanos’.

Deseó que el esfuerzo que se llevó a
cabo en EU y Europa con el tema
migrante y la activación de nuestros
panistas en estas regiones continúe con la
renovación de la Dirigencia del PAN.

"Habrá un relevo en la dirigencia en
cuestión de días en nuestro partido y obvi-
amente yo sugeriré que el esfuerzo que se
inició y que se está generando con cierto
avance, resultados y estructura de todos
estos comités de acción".
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"No existe militarización en el país, la
CNDH no ha guardado silencio ante vio-
laciones a los derechos humanos. La
Sedena no ha incurrido en violaciones
graves a los derechos humanos y es falso
que en México exista una crisis de dere-
chos humanos, fueron algunos de los
señalamientos que la presidenta de la
Comisión Nacional de los Derechos
Humanos (CNDH), Rosario Piedra

Ibarra, enfatizó en su comparecencia en el
Senado de la República.

Ante los legisladores, y para ser
reelegida para un segundo periodo al
frente de este organismo, Piedra resaltó
que, si en su gestión la CNDH no interpu-
so acciones de inconstitucionalidad con-
tra la reforma electoral, se debe a que su
administración no responde a intereses de
grupos. "No existe militarización. 

Las Fuerzas Armadas siguen dependi-
endo de un mando civil, en el sexenio

pasado y en lo que va de este actual sexe-
nio, los jefes supremos han ordenado su
actuación contra la población civil", enfa-
tizó la ombudsperson. "Eso es lo que no
nos perdonan quienes quisieran una
CNDH a la medida de intereses person-
ales o partidistas. 

No nos perdonan que no emitimos las
acciones de inconstitucionalidad ni las
recomendaciones que hubieran querido,
como por ejemplo contra la reforma judi-
cial", mencionó.

Dictaminará Cámara Baja
reforma ‘supremacista’

El magistrado subrayó que la decisión de la presidenta de buscar opiniones exter-
nas no la libera de responder ante la juez.

Asegura CNDH que no hay crisis de derechos humanos

Cd. de México/El Universal.-                      

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo está obligada a responder a la jueza
de amparo Nancy Juárez Salas, pues el
hecho de que haya consultado a la
Cámara de Diputados para decidir el
cumplimiento de una suspensión que le
ordena bajar del Diario Oficial de
Federación (DOF) la reforma judicial, no
la exime de su responsabilidad procesal,
advirtió el magistrado Juan José Olvera
López, quien consideró que se está "per-
diendo el foco de las responsabilidades".

Indicó que la autoridad demandada en
el juicio de amparo que se interpuso con-
tra la reforma judicial es Sheinbaum
Pardo.

"Si ella, como autoridad responsable,
decide consultar a su Consejería sobre
qué hacer, decide consultar a otro poder
sobre qué hacer, esa es una decisión que
ella tiene. Pero al final la responsable es
ella. 

El hecho de que otro poder opine que
no tiene problema es solo una opinión",
sentenció el magistrado durante la confer-
encia matutina de los jueces.

Y añadió: "Ella es la demandada, ella
tiene que responder ante el juez y el hecho
de preguntarle a otro poder, otro poder
que es su par, no la desliga de la respons-
abilidad procesal".

"Ayer (jueves) poníamos el ejemplo

de la familia, hoy ponemos el ejemplo del
vecino. 

En una familia con una sola cabeza de
familia, pensemos en solo la mamá, el
hijo le dice, la mamá le impide salir y
como ya no hay otra persona en la casa a
quien preguntar, le pregunta al vecino,
oye, ¿puedo salir? Y el vecino dice, pues
sal. Entonces llega a la casa y le dice, oye,
pues voy a salir porque el vecino me
autorizó salir. Incluso creo que es más
claro ahora el hecho de que se está perdi-
endo el foco de las responsabilidades",
explicó.

El magistrado recordó que "cualquier
persona en un juicio tiene que responder-
le a su juez y cualquier persona, me
refiero, en cualquier juicio, en un asunto
familiar, en un asunto laboral, en un asun-
to penal, en un asunto administrativo y en
un juicio de amparo, que es un juicio en
donde se enjuicia a las autoridades. Y le
hemos dicho que el juicio de amparo fun-
ciona igual para un agente de tránsito de
la esquina que impuso una multa incon-
stitucional hasta una resolución o una
actuación de la Presidencia de la
República. 

Así ha sido siempre, solo que estamos
viviendo estos momentos que son los
nuestros y que involucran también a los
jueces, pero históricamente ha sido así,
nada ha cambiado en el sano desarrollo
del juicio de amparo.

Se espera que el pleno de la Cámara de Diputados discuta y apruebe la reforma a los
artículos 105 y 107 a partir del 29 de octubre.

Insta Cortés a cambiar la estrategia contra el crimen

En respuesta a los recientes actos de "carros bomba" en Guanajuato, Marko Cortés,
pidió que los delitos fueran tipificados como narcoterrorismo.

‘Debe Sheinbaum responder
ante la jueza de amparo’

‘Captura de 'El Mayo' desata oleada de violencia’

Piedra Ibarra defendió su gestión en el instituto y aseguró que su administración no
responde a intereses de grupos particulares.



Baja California Sur/El Universal.-                           

Octavio Romero Oropeza, director
general del Instituto del Fondo Nacional
de la Vivienda para los Trabajadores
(Infonavit), confió que una vez que se
apruebe en el Congreso de la Unión y
pase a los estados (en donde necesitará el
50% más uno de los congresos locales)
en menos de un mes quedará constituida
la constructora del Infonavit.

En conferencia de prensa de la presi-
denta Claudia Sheinbaum en Los Cabos,
Baja California Sur, el titular del
Instituto recordó que por instrucciones
presidenciales, se construirán un millón
de viviendas de interés social en todo el
país, de los cuales 500 mil serán para
derechohabientes del Infonavit y 500 mil
a cargo de la Comisión Nacional de

Vivienda (Conavi) para personas no
derechohabientes, cuyo financiamiento
será por parte de la Financiera del

Bienestar (Finabien).
"Por instrucción de la Presidencial de

la República, Claudia Sheinbaum Pardo
se van a construir un millón de viviendas
de 500 mil para derechohabientes del
Infonavit, 500 mil serán para Conavi y
esto a partir de la conformación de una
empresa constructora desde el Instituto
del Fondo Nacional de la Vivienda para
los Trabajadores. "La información que
les podemos dar al respecto es que se
requiere un cambio constitucional que ya
inició. Ya se aprobó en la Cámara de
Diputados, hoy pasa a la Cámara de
Senadores, posteriormente a los estados
y una vez que se complete, se requeriría
el 50% más uno de los congresos
locales. A partir de eso, en menos de un
mes quedaría constituida la empresa
constructora", dijo.

sábado 26 de octubre de 2024
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo aseguró que fue "un privilegio"
haber conocido y conversado con la
activista pakistaní Malala Yousafzai,
Premio Nobel de la Paz, ayer (jueves) en
Palacio Nacional.

A pregunta expresa en su conferencia
de prensa en Los Cabos, Baja California
Sur, la Mandataria federal calificó a
Malala Yousafzai como "una mujer
admirable" por dedicar su vida a luchar
por el derecho de las niñas y adolescentes
a la educación.

"Ella venía a una plática de una institu-
ción privada en la Ciudad de México y
nos buscaron porque ella tenía interés de
reunirse conmigo y pues evidentemente
es una mujer, una joven mujer admirable
por su vida y cómo ha dedicado a partir de
lo que ella sufrió su vida (en 2012 dos

milicianos talibanes le dispararon en la
cabeza por su activismo) para el derecho
a la educación de las niñas y las jóvenes
en el mundo.

"Entonces por supuesto que es un priv-
ilegio haberla conocido y hablamos, pues
siempre ha luchado por los derechos de
las mujeres y el derecho a la educación de
las niñas y las jóvenes", detalló.

Suman 17 los fallecidos durante
enfrentamiento en Tecpan
Omar García Harfuch, secretario de

Seguridad y Protección Ciudadana
(SSPC), informó que durante el
enfrentamiento del jueves entre grupos
armados y fuerzas federales, estatales y
municipales en Técpan de Galeana,
Guerrero, murieron 17 presuntos delin-
cuentes, 11 detenidos, así como dos
policías municipales fallecidos y cuatro
heridos.

En conferencia de prensa de la presi-
denta Claudia Sheinbaum en Los Cabos,
Baja California Sur y al difundir videos de
estos hechos, el secretario detalló que el
grupo que incursionó a Tecpan de
Galeana.

indicó que se trata de "Gente Nueva",
quienes llegaron más de 16 vehículos para
atacar al grupo "Los Granados" que,
indicó, tienen varios años ahí estableci-
dos.

Al hacer una crónica de los hechos,
García Harfuch destacó que este grupo
portaba un fuerte armamento como
Barrets calibre 50, ametralladoras Minimi
calibre 7,62 x 51mm, indicó que parte de
la investigación es saber de dónde lle-
garon estas armas.

"El resultado son 17 agresores que
pierden la vida, 11 detenidos, dos policías
municipales fallecidos y cuatro heridos. 

Ahorita estamos investigando, todos

los vehículos que participaron todos
fueron asegurados por el Ejército. Estos
grupos como podemos ver tiene un poder
de fuego muy importante", reconoció.

Por lo que se le cuestionó "¿Qué grupo
sería el responsable?".

"Ello traían en las puertas vehículos
decía GNG que es Grupo Gente Nueva,
sin embargo, esta incursión de este grupo
armado ‘es importante’ ellos no iban orig-

inalmente a agredir al Ejército, ellos iban
a agredir al grupo delincuencia, que esta-
ba a dentro de Tecpan de Galeana"

"Este grupo que está dentro de Tecpan
¿Cuál es?", se le insistió.

"Es un grupo que tiene muchos años
ahí establecido, como lo dicen en el video
los mismos grupos delincuencia, un
grupo llamado ‘Los Granados’",
respondió.

Cd. de México/El Universal.-                      

El secretario de Educación Pública,
Mario Delgado Carrillo, afirmó que se
establecerá un nuevo sistema de contrat-
ación y promoción de maestras y mae-
stros para garantizar plena transparencia y
respeto a los derechos laborales del mag-
isterio.

En su primera intervención como sec-
retario de Educación Pública en los
Consejos Técnicos Escolares (CTE), al
dirigirse a maestras, maestros, directoras,
directores, supervisoras y supervisores de
Educación Básica del país, afirmó que
"contarán con un currículo integrado que
brinde oportunidades para conectar con-
tenidos de diferentes disciplinas en lugar
de tener programas de estudios saturados
y fragmentados".

Mario Delgado Carrillo recalcó que la
Secretaría de Educación Pública (SEP)
reconoce los saberes, experiencias y
conocimientos de los docentes, y que los
planes y programas de estudio de
Educación Básica se reconfiguran desde
la perspectiva y desde los territorios en los

que maestras y maestros ejercen su profe-
sión.

Sostuvo que la autonomía profesional,
la integración curricular, la comunidad
como núcleo integrador de los procesos
de aprendizaje y el derecho humano a la
educación son elementos imprescindibles
del Plan de Estudio 2022.

El titular afirmó que para fortalecer los
procesos de apropiación del Plan de
Estudio 2022, los colectivos docentes
determinarán las temáticas y estrategias a
seguir en las sesiones ordinarias de los
CTE del ciclo 2024-2025. "Esta propues-
ta confía en la responsabilidad y el com-
promiso por aprender de todas y todos los
integrantes del colectivo docente".

Señaló la importancia de que las
autoridades educativas y el personal con
funciones de supervisión asuman que las
maestras y maestros cuentan con
autonomía para organizar este espacio de
reflexión pedagógica.

Destacan prohibición de alimentos
chatarra y becas a estudiantes

Informó, además, que la SEP dará
seguimiento puntual a los lineamientos

para la preparación, distribución y expen-
dio de alimentos y bebidas preparados,
procesados y a granel, ya que una de las
metas de la Presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo es que las escuelas se
conviertan en espacios para la promoción
de la salud y la prevención de adicciones.

En un video mensaje, con motivo de la
Segunda Sesión Ordinaria del CTE del
ciclo escolar 2024-2025, el titular de la
SEP destacó que el gobierno de la
Presidenta Claudia Sheinbaum está com-
prometido con la revalorización de la fun-
ción docente, por lo que apuntalará el tra-
bajo pedagógico y se priorizará el tiempo
que maestras y maestros dedican a la
enseñanza.

Igualmente, resaltó la creación de la
Beca universal "Rita Cetina Gutiérrez",
que beneficiará a 21.4 millones de estudi-
antes de educación básica para favorecer
continuidad en su trayecto educativo.

Agradeció a maestras, maestros, direc-
toras y directores por participar en las
Asambleas Informativas que actualmente
se realizan de manera paulatina en las 35
mil secundarias públicas del país para
que, en enero de 2025, 5.6 millones de
adolescentes reciban estos apoyos.

Agregó que los programas del bienes-
tar en beneficio del sector educativo,
implementados en el gobierno del expres-
idente Andrés Manuel López Obrador,
como las Becas para el Bienestar Benito
Juárez para Educación Básica, Media
Superior y Superior, así como La Escuela
es Nuestra (LEN) se mantendrán durante
esta administración en todo el país.

"Estamos convencidos de que una
educación gratuita, laica, centrada en la
dignidad y los derechos humanos, que sea
además democrática, científica, que
desarrolle todas las facultades del ser
humano y que esté vinculada a la comu-
nidad, es la base para construir el segundo
piso de la Cuarta Transformación", sostu-
vo.

Cd. de México/El Universal.-                             

Tras reportarse detonaciones en
Teherán, la Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) llamó a las personas
mexicanas en Irán a que estén alertas.

De acuerdo con agencias interna-
cionales, la televisión estatal de Irán
señaló que al menos seis detonaciones se
escucharon el sábado de madrugada
alrededor de Teherán, pero sin especi-
ficar su causa.

Vanessa Calva, directora general de
Protección Consular y Planeación
Estratégica de la SRE, pidió a los conna-
cionales seguir las recomendaciones de
las autoridades locales y mantener con-
tacto con la Embajada de México en
Irán. Además, se compartió el teléfono
ante cualquier emergencia
(+989121224463), así como el correo

electrónico consularesirn@sre.gob.mx.
La Embajada mexicana en Irán instó

a las personas mexicanas a buscar vuelos
y verificar rutas a Europa y Asia.

Qatar ayuda a más mexicanos 
a salir del Líbano

En el marco del conflicto entre Israel
y Líbano, Qatar ayudó a tres personas
mexicanas a salir de territorio libanés en
un vuelo hacia Doha, con lo que suman
15 connacionales que salen.

En atención y seguimiento a las
acciones de asistencia y protección con-
sular a personas mexicanas en Líbano, la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) indicó que un hombre y dos
mujeres fueron recibidos por el emba-
jador de México en Qatar, personal
diplomático y representantes del
Ministerio de Asuntos Exteriores.

"La evacuación voluntaria de las tres
personas fue posible gracias al valioso
respaldo ofrecido por el gobierno de
Qatar, que facilitó su traslado desde
Beirut en un avión de la Fuerza Aérea
Emiri de Qatar, que transportó ayuda
humanitaria para la atención de la
población afectada por el conflicto en
Líbano", destacó la SRE a cargo de Juan
Ramón de la Fuente.

La Secretaria de Relaciones
Exteriores expresó su reconocimiento a
las embajadas del país mexicano en
Líbano, Qatar, Turquía y Grecia, así
como al Consulado de México en
Estambul, por el trabajo que han desem-
peñado para lograr la salida de 15 per-
sonas mexicanas y atender a la población
de connacionales que ha decidido per-
manecer en territorio libanés y garantizar
su bienestar.

Cd. de México/El Universal.-                     

La dirigente nacional de Morena,
Luisa María Alcalde, señaló que no existe
violencia generalizada en el país y afirmó
que casos como los autos bomba en
Guanajuato ya se están atendiendo.

En entrevista a medios, tras la asam-
blea informativa en Durango, Alcalde
Luján aseguró que la presidenta está aten-
diendo el tema de la inseguridad todos los
días, con reuniones del gabinete de
seguridad. "De ninguna manera es un
asunto generalizado. 

Sabemos, todos conocemos las cifras
de cómo han venido bajando toda la inci-
dencia delictiva en todos los delitos,

incluidos el delito de homicidio. 
No es un tema sencillo, se tiene que

continuar con esta estrategia, pero hay
muy buena coordinación y también están
reforzando mucho más en el tema de
inteligencia", subrayó.

Fue un privilegio haber
conocido a Malala: Claudia

Romero destacó que la construc-
ción de las viviendas se realizará
bajo instrucciones presidenciales.

El embajador destacó la cooperación en energía renovable, nearshoring,
semiconductores y electromovilidad entre ambas regiones.

Tendrá SEP nuevo sistema de contratación de docentes

La SEP reconfigura sus planes de estudio desde el contexto territorial de los
docentes, reconociendo sus conocimientos y experiencias en el aula.

Cd. de México/El Universal.-                            

Ken Salazar, embajador de Estados
Unidos en México, expresó que "se
percibe que es el momento de América
del Norte", ante la relación bilateral y el
T-MEC.

En su segundo día de gira por Sonora,
el embajador Salazar destacó el liderazgo
del gobernador Alfonso Durazo y de la
gobernadora Katie Hobbs, de Arizona.

Con el Plan Sonora nos estamos con-
virtiendo en un aliado clave y estratégico
para el estado de Arizona, indicó.

"Juntos fortaleceremos nuestra
relación comercial e impulsaremos aún
más el desarrollo económico de ambos
pueblos".

"Los vínculos entre estos estados rep-
resentan una alianza estratégica para
impulsar la competitividad de América
del Norte a través de una agenda para un
futuro más próspero y brillante que bene-

ficie a nuestros pueblos en ambos lados
de la frontera", externó.

Agregó el diplomático estadounidense
que esta macroregión es ejemplo de coop-
eración entre ambos países, con la inte-
gración del sector privado, universidades
y gobiernos para aprovechar sectores
clave como la energía renovable, el
nearshoring, la industria de los semicon-
ductores y la electromovilidad.

Destacó que la Comisión Arizona-
Sonora contribuye a impulsar el desarrol-
lo en áreas estratégicas como seguridad,
corredores seguros, modernización fron-
teriza, infraestructura, turismo, medio
ambiente y agua, entre otros.

"El sector privado es crucial para el
desarrollo y la prosperidad de esta macro
región", dijo al reconocer el trabajo del
Consejo Coordinador Empresarial (CCE)
y su responsabilidad social para sumarse
a iniciativas conjuntas con las autori-
dades.

La mandataria destacó el compromiso por la educación de Malala Yousafzai,
quien sobrevivió un ataque talibán en 2012.

"América del Norte avanza
con el Plan Sonora: Salazar"

La activista Yousafzai mostró interés en reunirse con la presidenta
Sheinbaum tras su visita a México, donde ofreció una plática en la capital.

Qatar facilitó la evacuación de tres mexicanos desde el Líbano hacia Doha, suman-
do un total de 15 connacionales que han salido de Medio Oriente.

Recomienda SRE precaución a connacionales ante detonaciones en Teherán

La dirigente de Morena aseguró que
las cifras de delitos han mostrado
una tendencia a la baja.

‘Violencia no es un
hecho generalizado’

Prevén constructora de Infonavit en menos de un mes
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El dato del día
Las acciones del gigante mexicano de medios

Grupo Televisa caían en sus primeras negocia-

ciones de este viernes después de que informó en

la víspera que su presidente ejecutivo, Emilio

Azcárraga Jean, tomará una licencia a la espera

de los resultados de una investigación en Estados

Unidos relacionada con la FIFA.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 24

Interbancario 25
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$19.80

$19.98

10.7157

10.9098

11.0537

8.49

8.250745

8.252935

8.2551251,062.65

Actual

$19.35

$19.79

$19.97

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 25
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Udis 27
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10.20

10.48

10.47

10.59

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

67.27
Brent

76.05
WTI

71.78

S&P BMV 

-0.02%

FTSE BIVA

-0.09%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.61%42.374,36

NUEVA YORK
42.114,40

51,795.56 51,784.33

Expo Maternidad y

Bebé

Expo Tu Boda

Hoy en
Cintermex

1,063.61

8.257317

25 de octubre 2024

19.9303
19.35 20.51

21.29

0.13122 0.13129

51,784.33

0.02% menos

Baja

18 centavos más

15 centavos más

0.00026 centavos más

42,114.40

0.61% menos

10.20 10.21

259.96

21.87

Baja11.23

Ciudad de México/El Universal.-

El Fondo Monetario Internacional
(FMI) está en medio del proceso de
confirmación del acceso de México a la
Línea de Crédito Flexible (LCF), por
35 mil millones de dólares, pero confía
en que el gobierno actual dará los pasos
hacia la consolidación fiscal movi-
lizando más los ingresos.

Sin embargo, advirtió que, al igual
que toda América Latina y el Caribe,
debe atender el problema de la inse-
guridad pública, ya que, si enfrenta la
violencia, el Producto Interno Bruto
(PIB) puede crecer medio punto por-
centual más durante un plazo de 10
años.

Desde su perspectiva, México tam-
bién deberá sortear las limitaciones
para derribar los cuellos de botella en el
sector energético e infraestructura para

poder aprovechar la relocalización de
empresas, el llamado nearshoring.

Así lo planteó el director del
Departamento del Hemisferio
Occidental del FMI, Rodrigo Valdés,
en conferencia de prensa al presentar
las expectativas económicas para
América Latina y el Caribe.

Mencionó que el organismo que pre-
side Kristalina Georgieva se encuentra
en espera de que se presente el Paquete
Económico 2025 ante el Congreso de la
Unión.

Por lo que sólo se limitó a decir que,
en cuanto a la consolidación fiscal, en
la que el gobierno mexicano se com-
prometió a reducir el déficit público de
5.9% a la mitad para el próximo año,
"siempre existe la posibilidad de movi-
lizar ingresos en algún momento, eso
es algo muy importante, que haya
pasos hacia la consolidación fiscal".

Valdés adelantó que el FMI llevará a
cabo el próximo mes una conferencia
sobre el tema de la seguridad pública,
factor importante para el aumento de
las inversiones que América Latina
debería tomar muy en serio por el
impacto que tiene.

Al respecto, abundó que si México y
la región en su conjunto pudieran
reducir a la mitad la distancia que tiene
entre el sufrimiento por homicidio a
nivel mundial, la economía podría
avanzar medio punto porcentual
durante una década.

Señaló que esto es una estimación
aproximada que para cuestiones
macroeconómicas es muy importante.

El directivo destacó la necesidad de
invertir más contra la inseguridad, pues
estableció que, si bien es "un largo tre-
cho, del dicho al hecho, hay muchas
cosas por hacer".

Más adelante se refirió a los desafíos
que ya se han mencionado en los últi-
mos informes para el caso de nuestro
país, con cuellos de botella en algunas
áreas, como en energía y en infraestruc-
tura.

"Es algo que es una limitación hoy
en México para poder aprovechar más
las oportunidades que tiene con el
nearshoring", advirtió.

Comentó que el gobierno mexicano
está trabajando en eso y el FMI está
apoyando plenamente, pero son cues-
tiones que tienen que ser aliviadas. El
FMI anticipa que el PIB de México cre-
cerá 1.5% este año, menos que el
promedio mundial, de 3.2%, y de
América Latina y el Caribe, de 2.1%. 

México posee la segunda mayor
economía de América Latina.

Ciudad de Méico/El Universal.-                  
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV)

perdió a lo largo de toda la semana por el
riesgo político nacional y reportes corpora-
tivos que decepcionaron, opinaron analis-
tas.

El principal indicador de la plaza des-
pidió el viernes en 51 mil 784 puntos, tras
hilar cinco días en rojo y fue la racha nega-
tiva más larga desde finales de julio pasado,
cuando acumuló seis jornadas a la baja,
indican datos de Bloomberg.

La sangría bursátil tiene que ver princi-
palmente con las discusiones que se gener-
aron ante la reforma propuesta por los leg-
isladores que tiene el objetivo de que los
cambios a la Constitución no puedan ser
frenados por instancias judiciales.

Esto genera mayor incertidumbre porque
los contrapesos entre poderes se están per-
diendo y el mercado está reflejando ese
nerviosismo, sumado a que algunos
reportes trimestrales arrastraron al índice
de la BMV, expusieron los especialistas de
Roga Capital, Jacobo Rodríguez y Michael
Gachuz.

El indicador bursátil sufrió una pérdida
semanal de 2.3% y arrastra una minusvalía
de 9.8% en el año.

Entre las 35 empresas más negociadas,
Televisa se llevó la peor parte, cuyas
acciones sufrieron ayer una caída de 8.9% y
fue la más profunda desde febrero del año
pasado, luego de que el jueves dio a cono-
cer que Emilio Azcárraga dejó el cargo de
presidente ejecutivo de la compañía en
tanto se resuelve la investigación que lleva
a cabo el Departamento de Justicia de

Estados Unidos, relacionada con la FIFA.
En segundo lugar, aparece Pinfra, oper-

adora de infraestructura, al retroceder 3.7%
tras reportar sus resultados financieros el
jueves.

CAUTELA ANTE
ELECCIONES

El peso finalizó este 25 de octubre en
19.98 unidades por dólar y fue su cierre
más débil desde el 10 de septiembre, cuan-
do se aprobó la reforma judicial en el
Senado, indican las operaciones al mayoreo
que reporta Bloomberg.

Para los analistas de Monex, Janneth
Quiroz y André Maurin, el peso fue afecta-
do por la cautela relacionada con las elec-

ciones del 5 de noviembre en Estados
Unidos.

En sondeos, la candidata demócrata
Kamala Harris y el republicano Donald
Trump van empatados, pero el mercado de
apuestas da una amplia ventaja al expresi-
dente.

En Banorte coinciden en que la atención
se ha volcado a la cercanía de las elec-
ciones, aunque también estará en la mira el
reporte laboral de octubre en la Unión
Americana de la siguiente semana.

Al menudeo, el dólar se terminó vendi-
endo en 20.51 pesos en ventanillas de
CitiBanamex, 12 centavos más que una
semana atrás.

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó alrededor de
19.98 pesos por dólar, lo que significó
una depreciación de 0.64% o 13 cen-
tavos respecto al vienes anterior, ligado
dos semanas de pérdidas de acuerdo
con información de Bloomberg.

El dólar al menudeo terminó este
viernes en 20.51 pesos a la venta en las
ventanillas de las sucursales de
CitiBanamex, 0.59% o 12 centavos por
arriba del cierre de la semana pasada.

El dólar se fortaleció 0.80% durante
la semana de acuerdo con el índice
ponderado, ganando por cuarta semana
consecutiva y acumulando una apre-
ciación de 3.9% en ese periodo.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más depreciadas en
la semana son: el rublo ruso con 2.1%,
el shekel israelí con 2.1%, el yen
japonés con 1.9%, el florín húngaro
con 1.7%, el won surcoreano con 1.7%,
el zloty polaco con 1.7% y el dólar
neozelandés con 1.6%. La única divisa
que ganó terreno en la semana es el
peso chileno con 0.6%, de acuerdo con

información de grupo financiero Base.
El mercado de capitales cerró la

semana con pérdidas entre los princi-
pales índices bursátiles a nivel global,
con la excepción del Nasdaq
Composite que registró una ganancia
de 0.2%. En Wall Street, el Dow Jones
registró una pérdida de 2.7%, mientras
que el S&P 500 cayó 1.0%, ambos
indicadores cortando una racha de seis
semanas de ganancias.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la sem-
ana con una pérdida de 2.3%, la mayor

desde la última semana de agosto. Al
interior, resaltaron las pérdidas de los
sectores: Televisa, con una caída de
11.2%; Alsea, -9.3%; Liverpool, -
7.2%; Banco del Bajío, -7.0%;
Qualitas, -6.6%; Chedraui, -6.4%; y
Becle -6.2%.

En los mercados de materias primas,
el petróleo WTI, de referencia para la
mezcla mexicana, cerró la semana coti-
zando en 71.8 dólares por barril,
ganando 3.7. Las presiones al alza se
debieron a un aumento en la aversión al
riesgo en el Medio Oriente.

Ciudad de México/El Universal.-

Al cierre del tercer trimestre de
2024, Coca-Cola Femsa reportó utili-
dades por 5 mil 858 millones de pesos,
un incremento de 8.9% respecto del
mismo periodo del año previo.

"A pesar de enfrentar condiciones
de clima desfavorable en México, nue-
stros volúmenes consolidados fueron
resilientes, impulsados principalmente
por el sólido crecimiento logrado en
Brasil y Guatemala", dijo el director
general de la empresa, Ian Craig.

De acuerdo con su reporte
financiero enviado a la Bolsa
Mexicana de Valores (BMV), el
embotellador público más grande de
productos de Coca-Cola resaltó que
durante el tercer trimestre del año sus
ventas netas ascendieron a 69 mil 601
millones de pesos, un alza de 10.7%
respecto al monto reportado en el
mismo periodo del año pasado.

Según Coca-Cola Femsa, este
aumento fue impulsado principalmente
por iniciativas de gestión de ingresos y
efectos favorables de mezcla. En ese
sentido, excluyendo los efectos de con-
versión de moneda, los ingresos totales
aumentaron 11.3%.

Ventas consolidas de Coca-Cola en
el 2024 incrementan un 12.4%

Respecto de sus ventas consolidadas
entre enero y septiembre de 2024, la
empresa reportó ingresos totales por
203 mil 873 millones de pesos, un
incremento anual de 12.4%.

"Este aumento fue impulsado prin-
cipalmente por un sólido crecimiento
en volumen e iniciativas de gestión de
ingreso parcialmente contrarrestado
por efectos desfavorables de la conver-
sión de la mayoría de nuestras mon-
edas operativas a pesos mexicanos.
Excluyendo los efectos de conversión
de moneda, los ingresos totales aumen-
taron 15.7%", dijo.

El director general de Coca-Cola
Femsa dijo que después del impacto
del huracán John en Guerrero durante
el trimestre, su equipo ha trabajado
para brindar apoyo a empleados, famil-
ias y las comunidades afectadas.

"Nos alienta que la reapertura de
nuestra planta en Porto Alegre esté
progresando según lo planeado;
reanudamos las operaciones en nuestro
centro de distribución, mientras que las
operaciones de embotellado comen-
zarán gradualmente a partir del cuarto
trimestre", explicó.

Con menos inseguridad, PIB
crecerá medio punto más

El Fondo Monetario Internacional (FMI) está en medio del proceso de con-
firmación del acceso de México a la Línea de Crédito Flexible (LCF), por 35
mil millones de dólares

BMV, con la peor racha en 3 meses

El principal indicador de la plaza despidió el viernes en 51 mil 784 puntos, tras hilar
cinco días en rojo 

Peso liga dos 
semanas 
de pérdidas 

El dólar se fortaleció 0.80% durante la semana de acuerdo con el índice pon-
derado, ganando por cuarta semana consecutiva y acumulando una apre-
ciación de 3.9% en ese periodo.

Sube 8.9% utilidad de 
Coca-Cola Femsa 



MONTERREY, N.L. SÁBADO 26 DE OCTUBRE DE 2024

Sheinbaum, con Trump
o Kamala ¿conflicto o

colaboración ?
El Universal.-                                        

En el corazón de las relaciones
diplomáticas entre México y
Estados Unidos, el factor determi-
nante en los próximos años será el
enfoque que Claudia Sheinbaum,
la primera mujer en asumir la
Presidencia de México, adopte
frente a la persona que gane la
elección de Estados Unidos; todo
dependerá de si Kamala Harris o
Donald Trump toman las riendas
en la Casa Blanca.

El tema de la migración es
quizá el más delicado en este
momento en la relación México-
Estados Unidos. Bajo Harris, el
enfoque sería dual: por un lado, ha
enfatizado la necesidad de abordar
las causas fundamentales de la
migración, como la pobreza y la
violencia en México y
Latinoamérica en general, con una
estrategia de inversión regional.
Pero al mismo tiempo, también ha
sido clara en que fortalecer la
seguridad fronteriza será una prio-
ridad.

Sheinbaum se ha presentado
con una postura aparentemente
más humanitaria, en línea con la
visión de su predecesor. La pre-
sión de Estados Unidos bajo
Harris para que México actúe
como un tapón para los migrantes
podría obligar a Sheinbaum a
tomar decisiones difíciles. "A
pesar de sus intenciones humani-
tarias, no sería la primera vez que
México militariza su frontera sur
bajo la presión estadounidense,
como ocurrió durante la adminis-
tración de [Andrés Manuel]
López Obrador", señala el espe-
cialista en seguridad Jaime Ortiz,
desde Texas, a EL UNIVERSAL. 

El enfoque de Trump sería aún
más agresivo: ha dejado claro que
"México debe detener a los
migrantes antes de que lleguen a
nuestra frontera o enfrentará con-
secuencias severas", y ha sugerido
que impondría aranceles.

El narcotráfico es otro de los
puntos neurálgicos de la relación
bilateral, particularmente en lo
relacionado al fentanilo. Harris ha
enfatizado la necesidad de una
estrategia conjunta para combatir
a los cárteles, incluyendo progra-
mas de reducción de la demanda
de drogas en EU. "No podemos
combatir al narcotráfico sin abor-
dar la demanda interna de drogas
en nuestro país", ha dicho.
También ha señalado que buscaría
una mayor colaboración operativa
con México, algo que Sheinbaum
podría aceptar, pero bajo la condi-
ción de respeto a la soberanía
mexicana.

Sheinbaum ha mostrado un
enfoque integral hacia el narcotrá-
fico, evitando la represión a los

grupos delincuenciales y apostan-
do a programas sociales para pre-
venir que los jóvenes se unan a las
filas de los cárteles. "Los jóvenes
mexicanos se integran al crimen
organizado no sólo por falta de
dinero o trabajo; últimamente y
con más frecuencia son obligados,
sin que tengan opciones, porque
de lo contrario los matan a ellos y
a sus familiares", explica Ortiz.

Con Trump, el enfoque sería
aún más conflictivo. El exmanda-
tario ha sugerido que EU debería
considerar la opción de realizar
operaciones militares en territorio
mexicano para "eliminar a los cár-
teles de la faz de la Tierra". Esta
postura sería inaceptable para
Sheinbaum, quien tendría que
enfrentar la presión de un líder dis-
puesto a violar la soberanía mexi-
cana bajo el pretexto de la seguri-
dad nacional estadounidense. 

En el centro de las tensiones
económicas está el T-MEC: Harris
ha sido crítica de este tratado, en
particular con las reglas que per-
miten la salida de empleos esta-
dounidenses hacia México. En su
visión, debe revisarse para incluir
mejores protecciones laborales y
ambientales.

Sheinbaum ha defendido el T-
MEC como un pilar fundamental
para la estabilidad económica
mexicana. Sin embargo, también
ha señalado que México necesita
proteger su soberanía económica,
especialmente en sectores estraté-
gicos como la energía y la manu-
factura. 

Con Trump, el escenario es aún
más incierto. El republicano ha
afirmado que "México se aprove-
cha de los trabajadores estadouni-
denses" y podría amenazar nueva-
mente con retirarse del tratado o
imponer tarifas si considera que el
acuerdo no beneficia suficiente-
mente a Estados Unidos. "Esto
pondría a la Presidenta de México
en una situación aún más crítica,
como la que vivió López Obrador
y a quien señalan de haberse
doblegado ante las exigencias
deTrump", expresa el economista.

Sheinbaum ha dejado claro su
compromiso de continuar con
algunas de las reformas estructu-
rales iniciadas bajo la administra-
ción de López Obrador, incluida la
judicial.

Bajo una presidencia de Harris
es probable que el enfoque de
Estados Unidos sea más diplomá-
tico, aunque no exento de críticas. 

Trump ha demostrado ser
mucho más crítico en todo
momento, utilizando cualquier
tema que perciba como un debili-
tamiento de las instituciones
mexicanas como una excusa para
imponer sanciones económicas.

Se cierra margen entre Harris y
Trump rumbo a las  elecciones

Especial.-                                          

El candidato presidencial repu-
blicano Donald Trump y su rival
demócrata Kamala Harris regis-
tran un empate, con un 47% cada
uno entre los posibles votantes,
según la encuesta nacional de
'CNN' publicada este viernes
sobre las elecciones del 5 de
noviembre.

Una tendencia similar mostró
un sondeo nacional del diario 'The
New York Times'/Siena College
publicada también el viernes. Esa
encuesta muestra que Harris y
Trump están empatados con el
48% cada uno en el voto popular.

Mientras, la encuesta nacional
de 'CNN' la realizó la empresa
SSRS, entre el 20 y el 23 de octu-
bre, con una muestra de 1.704
votantes, y muestra un 47 % de
apoyo tanto para Trump como
para Harris, el resultado más ajus-
tado comparado con encuestas
similares en los pasados meses, en
los que uno de los dos candidatos
se situaba ligeramente por enci-
ma.

La cadena recuerda que, a dife-
rencia de las otras dos elecciones
en las que se presentó Trump, en
2016 y 2020, cuando su rival en
cada caso le sacaba varios puntos
en los sondeos, en esta ocasión la
diferencia con su contrincante es
insignificante.

'CNN' destaca que, en unos
comicios especialmente turbulen-

tos, los sondeos han demostrado
una gran estabilidad, así como un
porcentaje muy alto de votantes
decididos desde el principio de la
campaña (85 %) frente al 15 %
que han cambiado de parecer. Del
total, un 11 % se declaran aún
indecisos o abiertos a cambiar de
parecer.

Entre el 47 y el 49% para cada
uno.

En cuanto a la del 'NYT', real-
zada por el Siena College, da a
Harris un 49% de apoyos frente al
48 % de Trump a nivel nacional;
en un despiece sobre los estados
pendulares, cuatro son liderados
por Harris y tres por Trump, en
ambos casos por solo un punto de
diferencia, insignificante teniendo
en cuenta el margen de error.

Hay otros estados donde la
ventaja ya es mucho más clara,
pero están repartidos: Harris lleva
6 puntos por delante o más en
Minnesota, New Hampshire o
Virginia; Trump, la misma venta-
ja en Texas, Florida y Ohio.

Este sondeo resalta que si no se
detectan cambios desde hoy hasta
el 5 de noviembre, Harris podría
lograr 276 votos electorales (270
es la mayoría) frente a los 262 de
Trump, pero la diferencia es tan
corta que esas cifras podrían
revertirse.

SIN FAVORITO
El Washington Post decidió no

respaldar a ningún candidato a
presidente: en una decisión que
está generando titulares y rechazo,

el periódico dijo el viernes que no
respaldaría a ningún candidato a
presidente y que evitaría hacerlo
en el futuro.

A menos de dos semanas del
día de las elecciones, The
Washington Post dijo el viernes
que no respaldaría a ningún candi-
dato a presidente en la reñida
carrera de este año y que evitaría
hacerlo en el futuro, una decisión
que fue inmediatamente condena-
da por un ex editor ejecutivo pero
que el editor actual insistió en que
era "coherente con los valores que
el Post siempre ha defendido".

En un artículo publicado en la
portada de su sitio web, el Post,
que informa sobre su propio fun-
cionamiento interno, también citó
a fuentes no identificadas dentro
de la publicación que dijeron que
se había escrito un respaldo a
Kamala Harris en lugar de Donald
Trump, pero que no se había
publicado. Esas fuentes dijeron a
los periodistas del Post que el pro-
pietario de la empresa, el multimi-
llonario Jeff Bezos, tomó la deci-
sión.

El editor del Post, Will Lewis,
escribió en una columna que la
decisión era en realidad un regre-
so a una tradición que el periódico
tenía hace años de no respaldar a
ningún candidato. Dijo que refle-
jaba la fe del periódico en “la
capacidad de nuestros lectores de
tomar sus propias decisiones”.

Arizona, EU.-                                      

El presidente Joe Biden se
disculpó formalmente el vier-
nes con los indígenas estadou-
nidenses por el “pecado” de un
sistema de internados adminis-
trado por el gobierno que
durante décadas separó a la
fuerza a los niños de sus padres,
calificándolo de “mancha en la
historia estadounidense”, en su
primera visita presidencial a
territorio indígena.

“Es un pecado para nuestra
alma”, dijo Biden, con la voz
llena de ira y emoción.
“Francamente, no hay excusa
para que esta disculpa haya tar-
dado 50 años en hacerse”

Fue un momento de contri-
ción y frustración, en el que el
presidente intentó reconocer
uno de los “capítulos más horri-
bles” de la historia nacional.
Biden habló de los abusos y

muertes de niños indígenas que
resultaron de las políticas del
gobierno federal, y señaló que
“si bien la oscuridad puede
ocultar mucho, no borra nada”
y que las grandes naciones
“deben conocer lo bueno, lo
malo, la verdad de quiénes
somos”.

“Me disculpo formalmente
como presidente de los Estados
Unidos de América por lo que
hicimos”, dijo Biden. La deci-
sión del gobierno de retirar a
niños de su comunidad indíge-
na para enviarlos a internados
“siempre será una marca de
vergüenza importante, una
mancha en la historia estadouni-
dense. Durante demasiado tiem-
po, todo esto sucedió práctica-
mente sin ninguna atención
pública, no se escribió sobre ello
en nuestros libros de historia, no
se enseñó en nuestras escuelas”.

La migración, T-MEC y la reforma judicial, temas torales.

Nueva York,EU.-                              

Más de 600 millones de
mujeres y niñas se ven afectadas
por la guerra , un aumento del
50% respecto a hace una déca-
da, y temen que el mundo las
haya olvidado en medio de una
creciente reacción contra los
derechos de las mujeres y la
igualdad de género, dijeron
altos funcionarios de la ONU.

El Secretario General de la
ONU, Antonio Guterres, dijo en
un nuevo informe que, en medio
de niveles récord de conflicto
armado y violencia, el progreso
logrado a lo largo de décadas

para las mujeres se está desva-
neciendo y “los avances genera-
cionales en los derechos de las
mujeres están en juego en todo
el mundo”.

El jefe de la ONU estaba eva-
luando el estado de una resolu-
ción del Consejo de Seguridad
adoptada el 31 de octubre de
2000, que exigía la participa-
ción igualitaria de las mujeres
en las negociaciones de paz, un
objetivo que sigue siendo tan
lejano como la igualdad de
género.

Guterres dijo que los datos y
hallazgos actuales muestran que
“el potencial transformador del

liderazgo y la inclusión de las
mujeres en la búsqueda de la
paz” está siendo socavado, ya
que el poder y la toma de deci-
siones en asuntos de paz y segu-
ridad están abrumadoramente
en manos de los hombres.

“Mientras las estructuras
sociales patriarcales opresivas y
los prejuicios de género frenen a
la mitad de nuestras sociedades,
la paz seguirá siendo difícil de
alcanzar”, advirtió.

El informe dice que la pro-
porción de mujeres asesinadas
en conflictos armados se
duplicó en 2023 en compara-
ción con el año anterior; los

casos de violencia sexual rela-
cionada con los conflictos veri-
ficados por la ONU fueron un
50% más altos; y el número de
niñas afectadas por graves vio-
laciones en los conflictos
aumentó un 35%.

En una reunión de dos días
del Consejo de Seguridad de la
ONU sobre el tema que finalizó
el viernes, Sima Bahous, direc-
tora de la agencia de la ONU
que promueve la igualdad de
género conocida como ONU
Mujeres, también señaló la falta
de atención a las voces de las
mujeres en la búsqueda de la
paz.

Creció en 50 por ciento el número de casos de violencia
sexuañ relacionada con conflictos armados.

Afecta la guerra a más de 600 millones de mujeres y niñas: ONU

Se disculpa Joe Biden con
comunidades indígenas

Los sondeos fueron hechos porel NYT y CNN.

“Es un pecado para nuestra alma”, dijo Biden.

Tel Aviv dice concluyó sus agresiones a objetivos militares.

Inicia Israel ataques 
de represalia contra Irán
El Universal.-                                       

Israel ha comenzado sus ata-

ques de represalia contra Irán

luego de un ataque de Teherán a

principios de este mes, según

un funcionario familiarizado

con el asunto, reportó CNN.

Fox News también dijo que

Israel inició los ataques de

represalia contra Irán.

La agencia de noticias

semioficial Tasnim informó que

se escucharon varias explosio-

nes al oeste de la capital iraní,

reportaron medios como CNN

y The New York Times.

Varias explosiones se escu-

charon en Teherán el sábado

por la mañana, hora local,

según la agencia de noticias

semioficial iraní Fars. Las

explosiones se producen mien-

tras la región se prepara para la

respuesta israelí al ataque de

Irán a principios de este mes.

Los sitios de medios estata-

les iraníes informaron que las

explosiones ocurrieron cerca o

en el Aeropuerto Internacional

Imán Jomeiní. 

Los residentes han salido a

las calles, dijeron testigos. Fars

News, afiliado a la Guardia

Revolucionaria, informó que

múltiples explosiones grandes

sacudieron Teherán, reportó el

Times.

“Ningún misil o ataque ha

golpeado ninguna base militar

de la Guardia en el oeste y suro-

este de Teherán”, indicó

Tasnim, que citó fuentes anóni-

mas de seguridad.

“Los sonidos (de explosio-

nes) se debieron a las acciones

de los sistemas de defensa del

Ejército en tres lugares alrede-

dor de Teherán contra la acción

militar israelí”, añadió.
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Previo a la presentación del PEF por parte de la presidenta 
Claudia Sheinbaum recordó que  NL es el que más aporta 

Pugna Samuel por un Presupuesto de
Egresos de la Federación equitativo

Asegura gobernador que crecerá de
manera exponencial  la región citrícola

El gobernador insistió en la necesidad de construir más escuelas.

El mandatario estatal brindó su último Informe Regional.

César López

La implementación de nuevos

programas de formación integral,

la ampliación de la infraestructura,

el fomento a la investigación cien-

tífica y el desarrollo tecnológico,

aunado a la expansión de los servi-

cios médicos universitarios, fueron

los logros resaltados por el Rector

de la Universidad Autónoma de

Nuevo León, Santos Guzmán

López en su tercer informe al

frente de la institución.

El Rector de la Máxima Casa de

Estudios, resaltó que el tercer año

se tradujo en un aumento en la ma-

trícula, logrando recibir a más de

200 mil alumnos y teniendo egre-

sos de más de 50 mil estudiantes.

Asimismo, señaló que lo ante-

rior pudo ser posible gracias a la

mayor presencia que se pudo tener

debido a la edificación de nuevas

unidades de estudios en los  mu-

nicipios de Juárez, Apodaca, y

Cadereyta.

Guzmán López, mencionó que

gracias a la mejora continúa del

profesorado se logró obtener los

más altos estándares de calidad

avalados por certificadoras inter-

nacionales.

"Gracias a nuestras buenas

prácticas, hemos promovido un de-

sarrollo sustentable contribuyendo

así a mejorar la calidad de vida y el

bienestar de nuestra sociedad, y la

excelencia en todas nuestras áreas

de trabajo alineado al plan de de-

sarrollo institucional buscando

siempre innovar y avanzar hacia

una Universidad aún más bril-

lante", expresó Guzmán López.

También, detalló que actual-

mente la UANL cuenta con pres-

encia en 34 municipios del Estado,

ofreciendo más de 32 programas

educativos.

La máxima autoridad Universi-

taria, explicó que para este año de

labores 2023-2024, también se

logró ofrecer más de 200 mil

becas, y recibir a más 436 estudi-

antes de intercambio académico.

Por último, hizo un llamado

a toda la comunidad universi-

taria para seguir trabajando.

Presume rector logros en su 
Tercer Informe de actividades

Destacó la implementación de nuevos  programas de formación
integral, así como la ampliación de la infraestructura

Resaltó que en su tercer año se incrementó la matrícula.

Consuelo López González.

Dentro del Operativo de

Coordinación Metropolitana,

el Grupo de Seguridad Nuevo

León logró la última semana

la detención de 14 Objetivos

Prioritarios.

Durante la Mesa de Con-

strucción de la Paz, en-

cabezada por Javier Navarro

Velasco, Secretario General

de Gobierno; autoridades de

los tres niveles compartieron

con los Secretarios de Seguri-

dad Metropolitanos los resul-

tados de la nueva estrategia

de inteligencia.

En Palacio de Gobierno,

Gerardo Escamilla Vargas,

titular de Fuerza Civil,

destacó que entre los de-

tenidos se encuentra el pre-

sunto responsable de la

privación ilegal de la libertad

de un elemento de la corpo-

ración estatal.

El mando de seguridad re-

firió que  trabajan en dos ejes

para la contención de la vio-

lencia en la entidad: un Oper-

ativo Metropolitano y un

Operativo Muralla en la zona

rural y periférica.

“Estamos trabajando en

dos ejes en territorio de

Nuevo León…el segundo eje

es el Grupo de Coordinación

Metropolitana, que consiste

en el intercambio de informa-

ción para labores de investi-

gación e inteligencia”,

explicó.

“Con ello, tendremos may-

ores resultados para detectar

generadores de violencia al

interior de la zona metropoli-

tana y neutralizarlos con op-

erativos específicos”.

Detalló que de las capturas,

8 fueron en Monterrey, 2 en

Juárez, y una en los municip-

ios de Guadalupe, García, San

Nicolás y Zuazua.

Por otro lado, con el Oper-

ativo Muralla, dijo, detectan e

impiden el paso a grupos que

pretenden ingresar a la enti-

dad.

Un primer evento ocurrió

el pasado martes, en el mu-

nicipio de General Terán, con

un saldo de tres personas de-

tenidas, tres delincuentes

abatidos y el aseguramiento

de tres vehículos, así como de

arsenal y equipo táctico. 

Posteriormente, el jueves,

en una segunda intervención,

decomisaron dos camionetas

y equipo táctico en Linares.

Es de destacar que en el en-

cuentro también se informó

los resultados de la Encuesta

Nacional de Seguridad

Pública Urbana (ENSU), del

INE

Logra Grupo de Seguridad detención de 14 objetivos prioritarios

Entre los detenidos se encuentra el responsable del secuestro de un policía

Jorge Maldonado Díaz

La región citrícola tendrá

un crecimiento exponencial

durante los próximos años,

aseguró el gobernador Samuel

García Sepúlveda.

Al brindar su último In-

forme Regional, con sede en el

municipio de General Terán;

el mandatario estatal indicó

que la Carretera Interserrana

permitirá traer un mayor auge

e incluso la llegada de empre-

sas.

Como parte de los proyec-

tos, anunció también un Parque

Recreativo en torno a la Presa

Libertad.

“Estoy convencido que a

esta región lo que le faltaba era

la Carretera Interserrana, esa

carretera va a ser la más im-

portante del noreste de Méx-

ico”, expuso.

“Y no tengo ninguna duda

que le va a dar un mayor crec-

imiento a esta región exponen-

cial”.

“Linares tiene que revivir,

Allende, Santiago, Terán,

todos juntos tenemos que apo-

yar mucho esa carretera porque

era lo que faltaba para que esta

región se fuera para arriba”,

subrayó.

Señaló que incluso iniciará

platicas para convencer a las

empresas de llegar a la zona 

Por otro lado, destacó la

construcción de destacamentos

de Fuerza Civil, y confió en

que en breve podrán bajar la

incidencia delictiva.

“La curva de delitos tiene

que empezar a bajar, ahora sí

que tenemos los fierros, y lo

que sigue es inteligencia y es-

trategia”.

Respecto al proyecto en la

Presa Libertad adelantó que

construirán un nuevo parque

con hotel, sitios de es-

parcimiento, de espacios cul-

turales y torneos deportivos.

García Sepúlveda reiteró

también su ofrecimiento de tra-

bajar en conjunto y sin colores

por el bien de Nuevo León.

La elección y los colores,

aseguró, quedarán atrás.

“Le vamos a echar todos los

kilos para trabajar con el Con-

greso, con la Presidenta, con

los amigos alcaldes”, refirió.

“De parte del Gobierno del

Estado decirles que no hay col-

ores, se acabó la elección, se

acabó lo electoral”.

“Estoy convencido que a
esta región lo que le

faltaba era la Carretera
Interserrana

Samuel García

Jorge Maldonado Díaz

Carlos de la Fuente, coordi-

nador del PAN en el Congreso

local informó que en la reunión

del próximo martes con el Gob-

ernador Samuel García bus-

carán que en el Presupuesto de

Egresos de 2025 aumente el

porcentaje de las participa-

ciones federales del 5 por

ciento al 20 o 30% para los mu-

nicipios de Nuevo León.

Lo anterior, luego de que los

legisladores federales por

Nuevo León sostuvieron un en-

cuentro con el mandatario es-

tatal, donde se comprometieron

a traer más recursos para el es-

tado.

“Queremos buscar más re-

cursos para los municipios,

queremos mover el porcentaje

de las participaciones del 20 al

30%, y sobre ese tema vamos a

ir el próximo martes 29 de oc-

tubre”, dijo.

“He escuchado versiones

que es imposible porque puede

causar un daño al erario, no co-

incido con ese punto de vista,

pero bueno, si no se puede, que

nos hagan una propuesta. Es

importante que estemos avan-

zando en ese tema”, añadió

Cabe destacar, que por ley

de Coordinación Hacendaria

estatal, le corresponde a los

municipios el 5 por ciento de

las participaciones federales, es

decir 2 mil 587 millones de

pesos. 

Es decir que estas son las

participaciones que les corre-

sponde a los ayuntamientos este

año, en este sentido, si se incre-

menta el porcentaje al 20% se

tendrían que repartir a los 51

municipios más de 12 mil 000

millones de pesos.

De la Fuente Flores destacó

que van a tener una reunión con

el Tesorero, Carlos Garza

Ibarra para  ver el cierre de

2024 y ver cuánto es posible

otorgarle a los alcaldes, de una

deuda de mil 700 millones de

pesos y ver la proyección de

2025, que es un tema impor-

tante.

De la Fuente dijo que han

avanzado mucho, porque ya se

sentaron y les ofrecimos la

mitad de la cancha, el resto, es

en base a resultados de lo que

se ha venido ofreciendo.

Propondrá GLPAN incrementar las participaciones federales a municipios

Carlos de la Fuente lo presen-
tarà en próxima reunión

Jorge Maldonado Díaz

Tras refrendar su apoyo a la Uni-
versidad Autónoma de Nuevo
León; el gobernador Samuel García
Sepúlveda pugnó ayer por un Pre-
supuesto de Egresos de la Fed-
eración 2025 equilibrado, en el que
el gobierno Federal sea reciproco.

De cara a la presentación del
PEF por la Presidenta Claudia
Sheinbaum, el mandatario estatal
recordó que Nuevo León es la enti-
dad de la República que más aporta
al país.

Durante su mensaje en el Tercer
Informe de Actividades y Toma de
Protesta del segundo periodo del
Rector de la UANL, Santos
Guzmán López, destacó la impor-
tancia de apostarle a la educación en
todos los niveles.

“Ojalá que sea un Presupuesto
equitativo, que tome en cuenta a
Nuevo León, que es el Estado que
más pone, que llegue esa reciproci-
dad”, manifestó.

"Estamos elaborando un Pre-

supuesto (estatal), pero tenemos que
esperar el Presupuesto federal".

Asimismo,  confió que en con-
junto con el Congreso Local, podrán
sacar un Paquete Fiscal que re-
sponda a las necesidades de la enti-
dad, garantizando la cobertura de
educación desde la primera infancia
hasta nivel medio superior y supe-
rior.

Además de evitar que la falta de
recursos o el tener que trabajar sea
un impedimento para estudiar y ter-
minar una carrera profesional.

"Juntos, con el Congreso del Es-
tado y mucha altura de miras, po-
damos sacar un paquete que incluya
estos presupuestos en Educación, en
preparatorias, en materias de cali-
dad”, expuso.

García Sepúlveda insistió tam-
bién en la necesidad de empezar a
construir las escuelas que requerirá
Nuevo León en los próximos años.

Dentro del Proyecto de Pre-
supuesto Estatal de Egresos, pro-
pondrá la adquisición de deuda para
este concepto, y estar así en la posi-

bilidad de eliminar las aulas
móviles.

Resaltó que tan solo el  último
año Nuevo León recibió más de 150
mil nuevos habitantes de otras enti-
dades y países, y la expectativa para
2030 es llegar a  9 millones de per-
sonas.

“Hay que hacer desde ahorita las
escuelas que vamos a requerir para
9 millones de neoloneses en 2030,
y ya no andar con aulas móviles, o
acomodando niños de más, o jun-
tando la vespertina y la matutina en
un plantel”, subrayó.

Como parte del apoyo a la Máx-
ima Casa de Estudios, refirió que el
año pasado destinaron más de mil
100 millones de pesos para su ex-
pansión.

Escenario que, dijo, repetirán en
los próximos años.

“Esto un reto pero encuentro en
él el mejor reto que se nos puede
venir como Gobierno, dar edu-
cación de calidad completa desde la
primera infancia hasta la educación
superior”, agregó.

Destacó la constante preparación de los maestros.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que cada vez se ve más difícil que la
empresa Tesla llegue a Nuevo León


“Ojalá que sea un Presupuesto 

equitativo, que tome en cuenta a Nuevo
León, que es el Estado que más pone”

Que se  logró en la última semana la
detención de 14 Objetivos Prioritarios 

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Consuelo López González                 

A tres años, la Secretaría de

Igualdad e Inclusión en el Estado

brindó ya más de un millón de servi-

cios gratuitos en beneficio de alrede-

dor de 207 mil personas de los 51

municipios.

Martha Herrera González, titular

del área, informó que en la actual

administración acercaron 758

Estaciones de Servicio Público a todo

Nuevo León.

La meta, dijo, es llevar sus trámites

y servicios de alimentación, salud,

educación y vivienda a la población

más vulnerable, y evitar que tengan

que trasladarse hasta las oficinas de la

dependencia estatal.

“La Nueva Ruta es poder lograr

que tengan acceso a su derecho a la

alimentación adecuada, a la salud de

calidad, a una educación de calidad, a

una vivienda adecuada, a un trabajo

digno y eso es lo que estamos hacien-

do”, expuso.

“Recorreremos el estado las veces

que haga falta para que la gente tenga

acceso a los servicios”.

Durante una Estación en el Centro

Comunitario Monte Kristal, en el

municipio de Juárez, detalló que solo

en este 2024 suman 382 Estaciones de

Servicio Público y Estaciones de

Atención Comunitaria.

De enero a septiembre, 52 mil 793

asistentes recibieron 195 mil 266 ser-

vicios.

Explicó que se trata de una estrate-

gia transversal para mejorar las condi-

ciones de vida de la población y cons-

truir la igualdad sustantiva que requie-

re el Estado para garantizar un desa-

rrollo sostenible.

Alrededor de 40  instituciones esta-

tales, federales, municipales y

emprendedores locales, acercan sus

programas a las comunidades más ale-

jadas.

Usualmente, resaltó, los asistentes

acuden por un solo trámite y reciben

más de diez servicios. 

“Más que una brigada, creamos

estaciones de servicio, en promedio se

brindan hasta diez servicios en cada

visita, hacemos valer el tiempo de

cada persona que va”, manifestó.

“Las estaciones de servicio público

han sido pieza clave para dejar de ser

un gobierno centralizado y pasar a ser

una administración presente, accesi-

ble, comprometida y que ejecuta

acciones”.

Entre los servicios a ofrecer están

asesorías jurídicas, consultas médicas,

consultas dentales, exámenes de opto-

metría y audiometría, y la entrega de

lentes y aparatos auditivos.

Además de expedición de actas de

nacimiento, registro al programa

Cuidar Tu Salud, así como la inscrip-

ción a los programas de la Secretaría

de Igualdad e Inclusión, Hambre Cero,

Impulso a Cuidadoras, Incluir para Ser

Iguales, entre otros.

“Vienen la Secretaría de

Educación, la Secretaría de Salud, la

Contraloría, la Secretaría de

Economía, del Trabajo, de las

Mujeres, nos acompaña Registro

Civil, Defensoría, la Secretaría de

Igualdad e Inclusión con las unidades

móviles, con los programas de

Hambre Cero, Personas Cuidadoras,

Personas con Discapacidad”, refirió.

La Secretaría de Igualdad e

Inclusión destacó que en Juárez brin-

daron 35 Estaciones de Servicio

Público con 30 mil 742 servicios en

atención de 6 mil 700 personas.

Otro ejemplo es una jornada en el

campo Deportivo San Gilberto, en

Santa Catarina, donde  entregaron 60

aparatos de movilidad a personas con

discapacidad y 63 certificados de la

Coordinación del Sistema Estatal de

Educación para Adultos  a quienes

concluyeron su educación básica.

“Cientos de camiones, de tráilas de

servicios a todo el Estado, porque el

éxito no va a ser nada más de 15 muni-

cipios”, subrayó el gobernador Samuel

García Sepúlveda durante su lanza-

miento.

“Van a cubrir a  todo Nuevo León,

desde Anáhuac, que ya es la segunda

aduana más importante, hasta Mier y

Noriega”.

En su primer año  garantizó el dere-

cho a la identidad con la expedición de

más de 38 mil actas y se brindaron 60

mil servicios de salud.

Además de 5 mil 200 servicios a

través de iniciativas relacionadas con

el ingreso y el trabajo, 20 mil acciones

en educación, y  7 mil 658 en vivien-

da.

A ello se suman  500 personas

emprendedoras y productores locales

que cuentan hoy con un espacio para

vender sus productos recibiendo ase-

soría y la posibilidad de acceso a cré-

ditos y bancarización con el apoyo de

las Secretarías de Economía, Trabajo e

Igualdad e Inclusión.

Participan entidades públicas,

sociales y privadas, entre las que des-

tacan: Asociación Mexicana de

Diabetes; CONALEP; CECyTENL;

Colegio Militarizado “General

Mariano Escobedo”, NEO; Comisión

Ejecutiva Estatal de Atención a

Víctimas; COSAMED NL;

Contraloría y Transparencia

Gubernamental. 

Cruz Rosa; Diconsa; Fomerrey;

Fidecitrus; Fidesur; FGR; INE; ICET;

Instituto de Control Vehicular;

Instituto de Defensoría Pública de

Nuevo León; Instituto Estatal de

Cultura Física y Deporte; Instituto

Estatal de la Juventud; Instituto Estatal

de las Mujeres.

Instituto Estatal de las Personas

Adultas Mayores Instituto Nacional

para la Educación de los Adultos;

Liconsa; Poder Judicial del Estado de

Nuevo León; Secretaría de Cultura;

Secretaría de Desarrollo Regional y

Agropecuario.

Secretaría de Economía; Secretaría

de Educación; Secretaría de Igualdad e

Inclusión; Secretaría de las Mujeres;

Secretaría de Participación

Ciudadana; Secretaría de Salud;

Secretaría de Seguridad; Secretaría del

Trabajo; Secretaría General de

Gobierno; Servicios de Agua y

Drenaje de Monterrey; Sistema de

Transporte Colectivo Monterrey; DIF

Nuevo León.

“Todas nuestras acciones se desa-

rrollan de manera coordinada y con

enfoque transversal para que su

impacto sea mayor y logremos el bie-

nestar de toda la población”.

“La Estaciones de Servicio Público

son prueba de esta coordinación trans-

versal e intersectorial entre los tres

niveles de Gobierno, las dependencias

del Gobierno del Estado, Instituciones

Privadas y Organizaciones de la

Sociedad Civil”, añadió Herrera.

TAMBIÉN EN
INFRAESTRUCTURA.

Con el objetivo de generar espacios

que permitan el desarrollo integral de

todas las personas, la Secretaría de

Igualdad e Inclusión invirtió ya más de

766 millones de pesos en 5 mil 400

acciones de mejoramiento de vivienda

y electrificación y 41 obras comple-

mentarias de infraestructura social.

Herrera González indicó que los

recursos forman parte del Fondo de

Infraestructura Social para las

Entidades (FISE), con los que tam-

bién han construido y rehabilitado

Casas del Adulto Mayor, Estancias

Infantiles y Centros Comunitarios.

Un ejemplo es el Comedor de la

Casa del Adulto Mayor, el munici-

pio de Los Herreras, donde  fomen-

tan la integración social, sana convi-

vencia y  participación de personas

adultas mayores en espacios ade-

cuados. 

“Más de 500 personas se van a

beneficiar de lo que hicimos con

esta casa del adulto mayor, es para

todas personas que tengan alguna

necesidad de terapia, para personas

con alguna discapacidad,  que sien-

tan que aquí vamos a tener personas

especializadas en el tema”,

comentó.

Agregó que las obras de infraes-

tructura social buscan acortar las

brechas de desigualdad y abatir la

pobreza en Nuevo León, al mismo

tiempo que forman parte del com-

promiso de proporcionar espacios

diversos y seguros.

Brinda Secretaría de Igualdad más
de un millón de servicios gratuitos

Entre los servicios que se ofrecen están las asesorías jurídicas, consultas médicas, dentales, exámenes de optometría y audiometría, entre otros

EN TRES AÑOS

Alrededor de 40 instituciones estatales, federales, municipale y emprendedores locales acercan sus programas a las comunidades.

Es Nuevo Len de los primeros estados

en números de contagios de dengue, por

lo que ahora entenderá el lleno de los

hospitales y registro de casos que sigue a

la alza.

Lo malo del asunto es que, muy a pesar

del esfuerzo de las autoridades locales, el

problema persiste, toda vez que abunda la

maleza en los parques pùblicos, baldíos y

escuelas.

Vaya, por todos lados es màs que nota-

ble la proliferación de las condiciones

que facilitan la creaciòn del mosquito,

por lo que vale arreciar las campañas

contra el mosquito.

...

Dicen que la unión hace la fuerza,

bueno, bueno, a decir de la diputada

Lorena de la Garza es mejor echar bolita.

Por lo que demandó a sus homólogos

federales trabajar en grupo, para obtener

mayores recursos para la entidad y muni-

cipios.

De modo que, no le sorprenda si se apre-

cia trabajo coordinado ente los legislado-

res federales, sin distinguir colores.

Será el sereno, pero de un tiempo a la

fecha, decenas de conductores se han

topado con la sorpesa de los operativos

antialcohol incrementados por los muni-

cipios.

Ahora sì, al que le ''crecieron los ena-

nos'', como dice la raza, es al alcalde

emecista de Guadalupe, Hèctor Garcìa,

quien tiene una nueva misiòn.

Lo anterior porque reconociendo su

lidrazgo un grupo de vecinos de Apodaca,

Pesquerìa, Juàrez y Guadalupe se le

manifestaron en palacio.

Pero ojo no piense mal, lo que pasa es

que de manera colectiva, los quejosos

demandaron su intervenciòn para la

ampliaciòn del cruce Ruiz Cortines-

Dulces Nombres.

Por lo que el alcalde atendiò a los visi-

tantes, para comprometer su intervenciòn

del tema ante sus homòlogos a fin de ini-

ciar los estudios tècnicos y buscar su

soluciòn.

...

Al que le llovieron las felicitaciones

fue al ex alcalde de Apodaca y ahora

secretario del  Ayuntamiento de

Monterrey, Cèsar Garza Villarreal.

Lo anterior, por aquello de su cumple-

años nùmero 55 de vida, por lo que ya se

imaginarà la cantidad de simpatizantes

que le  externaron sus parabienes.

Felicidades¡
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Ante la buena representación

que tiene Nuevo León en el

Congreso de la Unión, Lorena de

la Garza Venecia,  presidenta de la

Mesa Directiva del Congreso

local dijo que es una buena opor-

tunidad de “hacerle bolita” al pre-

supuesto federal.

Lo anterior, con la finalidad de

poder garantizar a Nuevo León y

sus municipios un flujo de recur-

sos para que puedan hacer todos

sus proyectos realidad.

Así lo manifestó luego de que

ayer en la reunión con el

Gobernador Samuel García, dipu-

tados federales de la entidad seña-

laron que buscarían más dinero

público.

De la Garza Venecia advirtió

que actualmente se presenta una

situación financiera complicada

en la entidad

“Ahora que Nuevo León tiene

24 diputados federales represen-

tando Nuevo León eso debe ser

una buena oportunidad para que

entre todos, hacer ahora si que

bolita por el presupuesto federal”.

“Y poderle garantizar a Nuevo

León y a los municipios que tanta

falta le hace el presupuesto algún

flujo de recursos para que hagan

sus proyectos realidad”, dijo.

La legisladora local manifestó

que hay muchos proyectos impor-

tantes tanto en los municipios

como a nivel estatal que pudieran

estar en riesgo por la falta de sufi-

ciencia presupuestal, por lo que

espera que se logren cabildear par-

tidas federales amplias para el

2025.

“Sabemos la etapa tan apretada

por la que está viviendo Nuevo

León, el riesgo que tiene muchos

proyectos importantes de los

municipios y del Estado justo por

la falta de suficiencia presupuestal

y ojalá que con el esfuerzo que

puedan hacer los diputados

federales se pueda hacer jus-

ticia para Nuevo León”, pun-

tualizó.

Carlos de la Fuente Flores,

coordinador del Grupo

Legislativo del PAN advirtió que

la llegada de Tesla a Nuevo León

se ve cada vez más difícil, en

razón a los diferentes escenarios

como el mensaje del dueño de la

armadora Elon Musk y los avan-

ces de la planta.

Lo anterior, luego de que

Musk diera a conocer que estaba

descartado el vehículo que bus-

caban armar en Santa Catarina,

aunado a que la llegada de la

empresa al estado fue aplazada.

“Yo creo que esto está más

que claro, prácticamente el pro-

yecto Tesla en Nuevo León, se ve

cada día más difícil, creo que en

los diferentes escenarios y men-

sajes que ha mandado tanto el

dueño de la empresa como el

avance, dizque avance de la posi-

ble obra, pues son mensajes muy

claros de que es muy complicada

la instalación de Tesla en Nuevo

León”, dijo.

Aunado a la problemática que

se está viniendo por las reformas

que se están haciendo en el país,

que están provocando la salida

del T-MEC, por cuestiones indis-

pensables que están en la nego-

ciación del Tratado con Estados

Unidos y Canadá, las cuales lo

evitan.

“Son prácticamente reformas

que se están haciendo en el

Congreso para evitar estos acuer-

dos y pues eso desde el punto de

vista de los empresarios, es una

salida del TMEC por parte de

nuestro país, lo cual sería una

catástrofe en un primer plano,

pero bueno creo que el tema de

Tesla es difícil que pueda conti-

nuar”, comentó.

Aunado a ello, dijo que no

cree que solo pasando la elección

de Estados Unidos el 5 de

noviembre vaya suceder algo

diferente. 

Criticó que el Gobernador

Samuel García hayan invertido

tanto en mercadotecnia y recur-

sos públicos cuando no estaban

seguros de que se iba a realizar

este proyecto al no tener proyec-

tos como el metro se han vendi-

do como algo ya hecho.

Sugiere Lorena de la Garza ‘hacerle bolita’ al presupuesto federal

El alclade Jesús Nava apoyo con las acciones

Considera De la Fuente 
difícil que llegue Tesla a NL

Acompañado de vecinos, el

Alcalde de San Nicolás, Daniel

Carrillo Martínez, dio el bande-

razo inicial a las obras de reha-

bilitación  de la plaza pública de

la colonia Residencial de San

Felipe, obra propuesta y selec-

cionada por los propios nicolaí-

tas como una de las ganadoras

del Presupuesto Participativo

2024.

El programa municipal con

una bolsa anual de más de 20

millones de pesos, permite a los

ciudadanos involucrarse con las

decisiones de la ciudad, así

como saber en qué se invierte el

presupuesto y exigir su buena

implementación, situación que

Carrillo Martínez, destacó ha

motivado a los nicolaítas a par-

ticipar.

"Estos proyectos fueron vota-

dos por los ciudadanos y tienen

este, digamos rasgo muy solida-

rio, muy comunitario, que lo

hicieron muchos vecinos y a su

vez convencieron vecinos de su

colonia y de otra colonia para

que esto fuera una realidad. Hoy

arrancamos, esto es un mandato

de ley y esperamos en un lapso

de dos a tres meses que esté ter-

minado el parque", señaló el

munícipe.

La obra es una de las 10 pro-

puestas ganadoras del

Presupuesto Participativo 2024

e incluye la rehabilitación de

canchas y andadores con rampas

de emergencia, cambio de ban-

cas con concreto polimérico,

mesa de picnic y renovación

de juegos infantiles.(CLR)

Da Carrillo banderazo de inicio a rehabilitación de plaza

Todo es con la finalidad de que Nuevo León pueda obtener un
buen presupuesto de la Federación

El alcalde y vecinos dieron el arranue de las obras.

Lo mencionó ante los comentarios lanzados por el dueño.

Supervisa Samuel obras de
Carretera Interserrana

El gobernador Samuel

García Sepúlveda supervisó

ayer la construcción de la

Carretera Interserrana que, ase-

guró, ya fue aceptada como pro-

yecto presidencial por la

Presidenta Claudia Sheinbaum.

Previo a rendir su Informe

Regional Cítricola, en el muni-

cipio de General Terán; el man-

datario estatal aprovechó su

visita para recorrer el Tramo 1

de la vía.

Desde Montemorelos a la

Sierra de Galeana, conectará

con la Carretera Nacional.

"Ya convencimos a la presi-

denta Cluadia Sheinbaum que

la haga presidencial, que salgan

los permisos de la parte serra-

na", reveló en su Informe.

"Va a ser un carreterón de

dos y dos carriles, con acota-

miento, con puentes, con tune-

les, con áreas recreativas,

cabañas, la mejor vista y paisa-

jismo". 

El emecista recordó que la

proyecto fue dividido en tres

tramos, y el tramo 3 registra ya

un avance del 70 por ciento 

Una vez concluida, la

Carretera Interserrana conectará

el centro del país con

Monterrey, Nuevo Laredo,

Reynosa, Tamaulipas y

Matamoros, incrementando así

el flujo vehicular en ambas

regiones.

“Este proyecto ya va muy

avanzado del lado de Galeana,

es decir de San Luis a Galeana,

de Galeana a la Sierra el tramo

3 ya va un 70 por ciento”, expu-

so en historias de Instagram.

“Estamos ahorita en el tramo

1 que es de la región citrícola a

la Sierra, como hay mucha agua

de este lado se hacen muchos

puentes".

"Ahorita rumbo al Informe

quisimos parar a ver el avance,

vean cómo estamos aquí traba-

jando en lo que va a ser la carre-

tera más importante del noreste

de México”, agregó.

El gobernador hizo un recorrido por la zona.

La Ciudad de Santa Catarina

amplió esta semana acciones de

limpieza en todo la Ciudad,

logrando así recolectar hasta  mil

923 toneladas de basura y male-

za.

Dicho ello los trabajos de lim-

pieza en avenidas y colonias, rea-

lizados por el Municipio de Santa

Catarina, permitieron, durante la

primera quincena de octubre, la

recolección de mil 923 toneladas

de basura, cacharro, escombro y

desmalezado.

Es así que a través de la

Secretaría de Servicios Públicos

municipal y por instrucción del

Alcalde Jesús Nava Rivera,

varias brigadas recorren todos los

sectores de la ciudad, fortalecien-

do las acciones sanitarias, dentro

de la emergencia sanitaria actual

de combate al dengue.

Y es que durante las labores

realizadas del 1 al 14 del mes en

curso se efectuó la limpieza de

185 mil 100 metros lineales de

avenidas y la poda de 199 árboles

o arbustos.

En cuanto a la recolección

sumó: 20 toneladas de basura,

3.59 de cacharro y 2.52 de des-

malezado.

Es de decir que se operó en las

colonias intervenidas en esta

labor de limpieza han sido

Privadas de Santa Catarina,

Sector Elite, Bosques la

Huasteca, Hacienda El Palmar,

Las Sombrillas, Tepeyac, Los

Viñedos, Las Huertas, Puerta del

Sol, Zimix, La Fama, Real de

Santa Catarina, San Gilberto,

lnfonavit Huasteca, Infonavit

Cuauhtémoc, Arboledas de las

Mitras, Centro de Santa Catarina

y Los Treviño.

Asimismo, las colonias Benito

Juárez, Las Sierras, Cima de las

Mitras, Privadas del Parque,

Zona Industrial, Trabajadores,

Santa Magdalena, Residencial

Santa Catarina, Las Catarinas,

Lázaro Cárdenas, Mirador de las

Mitras, Cumbres de Santa

Catarina, López Portillo, Prados

de Santa Catarina, El Molino y

Unión del Noreste.(AME)

Amplía Santa Catarina semana de
acciones de limpieza en colonias

Uniendo esfuerzos contra el

cáncer de mama, el Municipio de

Monterrey a través del Sistema

DIF municipal y la empresa Red

Ambiental beneficiarán a 38 muje-

res con estudios de mastografías y

ultrasonidos.

La presidenta de DIF

Monterrey, Gaby Oyervides reci-

bió de manos de los directivos de la

empresa un cheque representativo

con el que las usuarias de los cen-

tros DIF serán favorecidas a través

de la Campaña Rosa denominada

“Autoexplórate, sigue con vida”.

“Llega el mes de octubre y nos

recuerda que debemos destinar un

tiempo para la toma de conciencia

y la detección oportuna del cáncer

de mama, queremos expresar nues-

tro más profundo agradecimiento a

Red Ambiental por su generoso

donativo para mastografías. Su

apoyo no solo es un gesto de gene-

rosidad, sino una luz de esperanza

para muchas mujeres”.

“Estamos muy agradecidas por

su aportación. Cada donación, se

convierte en un eslabón vital en

esta cadena de esperanza y ayuda.

En cada mastografía financiada,

hay historias de valentía, resi-

liencia y lucha”, dijo

Beneficiarán con mastografías a 38 regias
La empresa Red Ambiental  y el DIF de Monterrey unieron fuerzas.

Con la finalidad de apoyar a

500 familias de 18 colonias vul-

nerables, con kits de pintura, de

limpieza, impermeabilizante y

muebles para sanitario, el

Municipio de San Pedro Garza

García arrancó el Programa

“Mejora tu Vivienda”.

Mercedes Zorrilla Alcalá,

Secretaria de Desarrollo Social

explicó que durante los próxi-

mos dos meses los habitantes de

18 colonias catalogadas en vul-

nerabilidad podrán registrarse

para recibir los materiales. 

“Platicarles el inicio de este

programa de mejoramiento de

viviendas, en el cual 18 de las

colonias, donde muchos de uste-

des viven, tendrán este apoyo”,

dijo la funcionaria municipal. 

“El programa viene con el

apoyo de o pintura, impermeabi-

lizante, ustedes bien saben, por-

que ya muchos de ustedes están

registrados, pero tenemos capa-

cidad para 500 familias, o sea,

500 viviendas en la primera

etapa. Les invitamos a que parti-

cipen porque así estamos cons-

truyendo Un solo San Pedro”,

añadió.

Por su parte, Luis Susarrey

Flores, Secretario General des-

tacó el compromiso del Alcalde

Mauricio Fernández Garza de

elevar la calidad de vida de todos

los sampetrinos.

“Estamos haciendo el com-

promiso de que vamos a hacer

las cosas, pero las vamos a hacer

en serio. Vamos a regenerar las

viviendas y vamos a dejar las

casas bien bonitas”. mencionó.

(ATT)

Arranca SP el programa ‘Mejora tu vivienda’

Se podrán registrar durante los próximos dos meses.

“Ahora que NL tiene

24 diputados 

federales es una

buena oportunidad

para entre todos

‘hacerle bolita’

ALMA ROSA
MARROQUÍN
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Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Un operador de quinta rueda asesinó

a machetazos a su propia madre,

porque no le dio dinero para comprar

“cristal”, en una vivienda del munici-

pio de García.

Luego de cometer el feminicidio, el

trailero continuó drogándose,

atrincherándose durante cinco horas en

el interior de la vivienda, hasta que

policías preventivos derribaron la puer-

ta para enfrentarlo.

Los hechos se reportaron la noche

del pasado viernes, en la calle Villa

Ancona, número 363 en la Colonia

Privada las Villas, en García. 

El presunto responsable fue identifi-

cado como José Luis, de 28 años, quien

tiene su domicilio en otro sector de

Escobedo. 

La víctima fue identificada como

Alejandra González, 55 años, quien

vivía en este sitio con otro hijo, que en

ese momento no estaba dentro de la

propiedad.

Fue la hermana del hombre y tam-

bién hija de la víctima, quien hizo el

reporte a la Policía luego de que su her-

mano se encerrara en la casa donde

vive con su madre sin dejar entrar a

nadie.

La mujer señaló a la Policía que su

hermano se encontraba drogado y en

actitud violenta dentro de la casa, por

lo que temía por la integridad física de

su madre.

Elementos de la Policía de García

llegaron al sitio de los hechos e inten-

taron dialogar con el hombre, pero no

quiso abrirles. 

Tras forzar la puerta, los oficiales

lograron ingresar al domicilio, siendo

atacados por el sujeto con un machete y

un cuchillo.

Aprovechando su superioridad, los

uniformados, lograron desarmar y

someter al sospechoso, quien fue

detenido y puesto a disposición de las

autoridades correspondientes.

Mientras que paramédicos de

Protección Civil Municipal, atendieron

a la mujer, pero desafortunadamente,

ya estaba sin vida.

Se informó que el matricida tiene

antecedentes penales por delitos por

violencia doméstica, tras ser detenido

el pasado 8 de abril.

EJECUTADO EN SC
Un hombre fue ejecutado con dis-

paros con un fusil de grueso calibre y

su cuerpo abandonado en un callejón,

los agresores escaparon en Santa

Catarina.

La ejecución fue reportada poco

antes de la medianoche del jueves en

un callejón ubicado atrás de la avenida

Díaz Ordaz y Movimiento Obrero, en

la colonia Los Treviño.

Autoridades de Santa Catarina reci-

bieron el reporte de una persona tirada

y con manchas de sangre en el lugar

antes mencionado, por lo que se

dirigieron.

Los oficiales municipales al ver tira-

do a un masculino pidieron la presencia

de paramédicos. Elementos de

Protección Civil municipal arribaron al

lugar y de inmediato atendieron a la

persona que presentaba al menos dos

impactos de arma de fuego momentos

después, reportaron su muerte.

El ejecutado fue identificado como

Luis Alan González Rodríguez de 36

años de edad, mismo que presentaba

una herida en la nuca, otra más en la

rodilla izquierda.

De acuerdo con una fuente allegada

a las investigaciones, señalaron que

probablemente él o los sicarios lo lle-

varon hasta ese sitio, para luego

aniquilarlo con un AK-47, conocido

como cuerno de chivo.

Al lugar de los hechos arribaron

agentes ministeriales del grupo de

homicidios, para comenzar con las

indagatorias del caso.

En el sitio los peritos de la Fiscalía

General de Justicia localizaron al

menos un casquillo 7.62 x 39, para el

fusil AK-47.

Los hechos se registraron en García.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos Ramírez

Una maestra de una escuela pri-

maria fue víctima de la violencia

provocada por grupos delictivos, al ser

alcanzada por una lluvia de balas, en

un ataque  a su vivienda con armas de

alto poder, en el municipio de

Apodaca.

Todo parece indicar que la profeso-

ra es una víctima inocente, pues todo

parece suponer que los agresores bus-

caban una casa vecina, donde radican

varios jóvenes.

Los hechos sucedieron alrededor de

las 8:00 horas, en la calle Chipre, cerca

de su cruce con Gran Bretaña, en la

Colonia Nuevo Amanecer, en

Apodaca. 

La lesionada fue identificada como

Martha, de 59 años, quien sufrió un

balazo en el glúteo izquierdo y otro en

la pierna derecha.

La mujer estaba dentro de su casa

cuando delincuentes con armas largas

y cortas llegaron y dispararon contra la

fachada, pensando que era un punto de

venta de drogas.

Al sitio se desplegaron policías de

Apodaca y detectives de la Agencia

Estatal de Investigaciones, quien rápi-

damente, solicitó la presencia de los

puestos de socorro.

Paramédicos de la Cruz Roja,

atendieron a la profesora, mencionan-

do que afortunadamente, iba estable de

salud.

A pesar de la rápida movilización de

los policías preventivos y estatales,

hasta el momento no ha sido posible

dar con los responsables.

OTRO BALEADO
Luego de ser atacado a balazos un

hombre fue llevado en un auto a las

afueras de las instalaciones de la

Policía de San Bernabé, agentes minis-

teriales indagan los hechos.

El lesionado fue identificado como

Juan, de 31 años de edad, quien pre-

sentaba dos heridas por arma de fuego

en el cuello y una más en el brazo dere-

cho.

Los hechos ocurrieron a las 18:05

horas en el cruce de las calles La

Esperanza y Camino Real, en la

Colonia 8 de Enero.

Ahí el masculino fue herido a bala-

zos por dos sujetos quienes se desplaz-

aban en una motocicleta, quienes tras

el ataque se dieron a la fuga a toda

velocidad.

Familiares y vecinos del afectado de

manera inmediata los subieron a un

vehículo, para luego trasladarlo en un

auto a la corporación policíaca ubicada

en las calles Apolo y Solidaridad.

Los efectivos ministeriales se

trasladaron al lugar del ataque, también

iniciaron investigaciones donde fue lle-

vado el hombre, además de acudir al

nosocomio donde se encuentra interna-

do.

Andrés Villalobos Ramírez

Sergio Luis Castillo

Un hombre fue atropellado y muer-

to por el operador de un tráiler cuando

trataba de cruzar una importante aveni-

da, al norte de Monterrey.

El atropello fue reportado a las

18:40 horas sobre las Avenidas

Almazán y Bernardo Reyes, en la

Colonia Topo Chico.

Al lugar arribaron socorristas de la

Cruz Roja quienes al momento de su

arribo, mencionaron a las autoridades

que la persona ya no contaba con sig-

nos vitales.

Vecinos del sector mencionaron que

la persona trató de cruzar las arterias

antes mencionadas, cuando fue

embestido por el operador de la pesada

unidad.

Elementos de la Secretaría de

Vialidad y Tránsito de Monterrey acud-

ieron al lugar del accidente, de manera

inmediata acordonaron el área.

Por su parte, elementos del Instituto

de Criminalística y Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia, lle-

garon al lugar del atropello, iniciando

con las pruebas de levantar evidencias.

ARDE TROCA
Una camioneta terminó totalmente

destruida por el fuego, al incendiarse

en forma repentina, en calles de la

Colonia Hacienda de Guadalupe, en la

mencionada localidad.

Hasta el momento se desconoce las

causas que originaron el siniestro, ya

que la troca se encontraba en buenas

condiciones mecánicas.

Protección Civil del Estado, infor-

mó que el incendio se reportó a las 5:00

horas de este viernes,  en las calles el

Herradero y avenida Alamedas en la

Colonia Hacienda de Guadalupe.

En el sitio, una camioneta tipo pick

up, de la marca Chevrolet, quedo total-

mente destruida por el fuego.

Hasta el sitio llegaron elementos de

Protección Civil del Estado, elementos

de la central de bomberos de

Guadalupe, entre otras corporaciones

de auxilio.

Afortunadamente, no se reportaron

personas lesionadas en el sitio.

Los brigadistas estuvieron trabajan-

do para controlar el fuego, mencionan-

do que la camioneta quedo destruida en

un 90 por ciento de su carrocería.

Madre e hijo murieron.

Andrés Villalobos Ramírez

Tras la explosión de una vivienda

en Pesquería por acumulación de gases

donde una familia resultó afectada,

madre e hijo murieron en el hospital.

La madre de familia fue identifica-

da como Beatriz Garza Romero de 46

años, pereció en el Hospital de Zona

número 21 del Seguro Social, el pasa-

do jueves.

Mientras que su hijo identificado

como Juan Diego Flores Garza de 22

años, quien se hallaba internado en el

HU, murió el miércoles.

Por su parte el padre de familia que

fue identificado como Aarón Flores

Zacarías de 48 años, fue reportado

como estable en el nosocomio.

El accidente por acumulación de

gases fue reportado el pasado 18 de

octubre en un domicilio ubicado en el

cruce de las Calles Sillar y Tapial, en la

Colonia Las Haciendas, en el men-

cionado municipio.

De acuerdo con las primeras inda-

gatorias que se realizaron, la explosión

de produjo debido a una fisura en la

manguera del tanque gas butano, lo

cual provocó la acumulación de gas.

El matrimonio según las indagato-

rias al percibir el fuerte aroma a gas,

decidió acudir hacía la cocina y ver

que ocurría. 

La madre de familia al encender

uno de los focos de la vivienda, produ-

jo la explosión donde ella, su esposo e

hijo resultaron gravemente lesionados.

Asesina a su mamá a machetazos

La maestra se encontraba en su casa.
Fallecen
luego de

explosión

Colonia Topo Chico.

Dejan choque e incendio cierre de autopista
Sergio Luis Castillo

La autopista Monterrey-Saltillo fue

cerrada en uno de sus tramos, luego de

registrarse el incendio de un camión

cargado con diversa mercancía en el

municipio de Santa Catarina.

Se indicó que el vehículo pesado

chocó por alcance contra otro tráiler y

esto hizo que el motor se incendiara.

Fue alrededor de las 9:35 horas

cuando se reportó el siniestro en el

kilómetro 78, en la Autopista a Saltillo.

Mencionaron que un camión de la

marca International, que arrastraba una

caja seca, cuando se registró el per-

cance vial, cuando se desplazaba por

los carriles de Saltillo a Monterrey.

Al ver la columna de humo que salía

del cofre, el chofer decidió descender

para intentar sofocarlo, pero fue super-

ado por la radiación de calor.

Hasta el lugar de los hechos, llegó

personal de la central de Bomberos

Nuevo León y Protección Civil Estatal,

quienes se abocaron a controlar el

siniestro.

Para facilitar los trabajos de los

brigadistas, fue necesario cerrar los

carriles con sentido a Monterrey.

Mencionaron que personal de la

Guardia Nacional División Caminos,

desvió el tráfico vehicular, a la altura

del kilómetro 54, siendo enviados a la

carretera libre a Saltillo.

Las autoridades mencionaron que

tardaran varias horas en retirar el

vehículo pesado siniestrado, hasta

eliminar, los riesgos la vialidad, hasta

ese momento se reabrirá la circulación

por la autopista.

COLAPSA TRÁILER
Elementos de la Policía preventiva

de San Pedro, evitaron actos de rapiña,

al dañarse la caja de un tráiler debido a

un incidente vial en la Avenida

Corregidora en dicha localidad.

Al momento del accidente, el tráiler

iba cargado con siete toneladas de abar-

rotes, que serían llevados a una cedis

de Salinas Victoria.

El incidente ocurrió alrededor de las

06:50 horas, en el cruce de las calles

Corregidora y Morones Prieto, en San

Pedro.

En el accidente participo un tráiler

de la marca Kenworth, con placas del

Servicio Público Federal, que en ese

momento arrastraba una caja seca.

Se informó que la unidad pertenece

a la empresa Servicios de Auto trans-

porte Cazama, que brinda servicio a los

autoservicios de la zona metropolitana.
No se reportaron heridos.

Muere atropellado por 
un tráiler en Monterrey

Alcanzan disparos a 
maestra de primaria

Hechos en Guadalupe.
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Alberto Cantú.-                                           
Con un jonrón de Freddie Freeman en

la parte baja de la décima entrada y cuan-
do faltaba un out, logrando en ese momen-
to un Grand Slam, los Dodgers vencieron
6-3 a los Yanquis de Nueva York y lo
hicieron en Los Ángeles, en lo que fue el
juego número uno de la Serie Mundial de
las Grandes Ligas.

En un juego que tuvo emoción en todo
momento, los Dodgers pegaron primero en
el Clásico de Otoño y ahora están a tres
victorias más de ganar la Serie Mundial.

En la primera entrada, ambos equipos
tuvieron hombres en las bases ya que
conectaron en varias ocasiones a los lan-
zadores abridores Jack Flaherty y Gerrit
Cole, pero los dos lograron salir de la ame-
naza gracias al trabajo de sus jardineros
con buenos outs y jugadas de doble matan-
za, sobre todas las cosas el pitcher de los
neoyorquinos, al que le impactaron Shohei
Ohtani, Freddie Freeman, Teoscar
Hernández y Mokkie Betts, aunque ahí el

mexicano Alex Verdugo y sus compañeros
se mostraron sólidos con grandes jugadas a
la defensiva y el 0-0 se mantuvo en los ini-
ciales cuatro rollos.

A su vez, Jack Flaherty también pasó
apuros en algunos momentos con algunos
batazos de los Yanquis y una jugada
importante sucedió en la tercera entrada
con un batazo de Gavin Lux en el que con-
troló atrás y en la defensa el pelotero Juan
Soto.

El juego del pitcheo continuaba en la
quinta baja y ahí Enrique Hernández con
un imparable logró recorrer hasta la ter-
cera base, anotando el antes mencionado
cuando Will Smith también le conectó a
Gerrit Cole para el 1-0 de los Dodgers.

Sin embargo, Giancarlo Staton con un
jonrón adelantó a los Yanquis en la parte
alta de la sexta cuando castigó a Jack
Flaherty con la carrera de él y la de Juan
Soto para el 2-1 de los neoyorquinos, pero
Anthony Banda, el relevista de los
Dodgers, sacó tres outs cuando en esa

entrada tenía tres hombres en los senderos
y ponchó al mexicano Alex Verdugo para
mantener la desventaja de una.

Gerrit Cole, pitcher de los Yanquis,
mantuvo la ventaja pese a un intento de
imparable de Freddie Freeman que atrapó
Juan Soto en el sexto capítulo y después
Graterol no aceptó alguna en contra para
los Dodgers en la parte alta de la séptima,
aunque ya en la baja de ese inning salió el
abridor de los neoyorquinos y el relevo
consiguió los outs necesarios pese a tener la
amenaza de hombres en la segunda y ter-
cera base, manteniendo la ventaja para los
visitantes.

Shohei Ohtani conectó un imparable en
la parte baja de la octava y recorrió a la
tercera base para después empatar el juego
tras la línea de sacrificio de Mokkie Betts,
pero un imparable de Gleyber Torres con
algo de polémica ya que un aficionado cap-
turó la pelota hizo que los Yanquis tuvier-
an un pelotero en la segunda base y no
fuera jonrón ya que así lo decidieron los
jueces en Nueva York, además de un pas-
aporte para Juan Soto hizo que los visi-
tantes estuvieran cerca de anotar, aunque
el relevista Blake Treinen ponchó a Aaron
Judge para que todo siguiera igual.

El juego se fue a entradas extras ya que
el cerrador Luke Weaver, ayudado de sus
compañeros en la zona del diamante o en
los jardines, hicieron que en el juego no
hubiera más carreras en ese momento,
pero Jasrado Hermis Arrington Chisholm
robó las tres bases para con un batazo de
Anthony Volpe tener a los Yanquis con una
ventaja de 3-2 en la décima alta.

Al final, el jardinero mexicano Alex
Verdugo logró un gran out a un batazo de
Shohei Ohtani para contribuir al segundo
en el duelo en la parte baja de la décima,
pero un jonrón de Freddie Freeman con
las bases llenas hizo que los Dodgers lo
ganaran 6-3.

El juego dos será este sábado en Los
Ángeles, a las 18:08 horas.

Alberto Cantú.-                                     
Previo al juego número uno de la

Serie Mundial entre los Dodgers de
Los Ángeles y los Yanquis de Nueva
York, las Grandes Ligas le hicieron un
homenaje al histórico ex pitcher mexi-
cano Fernando Valenzuela.

Fue en la lomita del diamante del
estadio de Los Dodgers en donde se
colocó una pelota de beisbol y el nú-
mero 34 en honor a Fernando Valen-
zuela, siendo esto mientras el terreno
de juego estaba siendo cubierto por los
jugadores de los Yanquis de Nueva
York y del equipo de Los Ángeles.

Orel Hershier y Steve Yeager,
campeones de las Series Mundiales con
los Dodgers en 1981 y 1988, además de
por cierto compañeros de Fernando
Valenzuela en ese equipo, formaron
también parte de ese homenaje.

La familia de Fernando Valenzuela,
tanto sus hijos y su esposa, estuvieron a
unos metros del diamante en donde se
estaba haciendo el homenaje hacia
Fernando Valenzuela, quien falleció a
causa de un problema en el hígado.

Tras ello, el himno de Estados
Unidos empezó a sonar por un cantante
mientras la bandera de ese país cubría
el terreno de juego, además de que en
el cielo neoyorquino volaban unos
aviones y había fuegos artificiales en el

estadio de Los Dodgers.
A su vez, su número 34, fue coloca-

do a la altura de uno de los palcos del
estadio de los Dodgers de Los Ángeles.

Valenzuela, de 63 años, ganó dos
Series Mundiales con los Dodgers de
Los Ángeles, siendo clave en la de
1981, aunque también conquistó la de
1988.

Alberto Cantú .-                                  
Tigres buscará volver al triunfo y

dejar atrás su mal momento en la Liga
MX cuando esta noche reciban al
Pachuca. 

En un duelo perteneciente a la jor-
nada 14 del Torneo Apertura 2024, los
Tigres jugarán en casa en contra del
Pachuca, en lo que será un encuentro a
realizarse en el estadio Universitario y
desde las 21:00 horas. 

Los felinos llegan a este duelo con
la urgencia de alcanzar el triunfo ya
que vienen de dos derrotas que
pegaron fuerte al grupo en lo anímico,
en este caso contra Rayados y frente al
Mazatlán. 

Tras esas derrotas, los Tigres
pasaron de aspirar al subliderato del
torneo mexicano y perseguir al líder
Cruz Azul al hoy estar por detrás de los
cuatro mejores del campeonato
nacional, además de contar con la posi-
bilidad negativa de meterse a la zona
del play-in al término de la jornada 14
con ciertos resultados. 

Si hoy Tigres pierde ante Pachuca,
los felinos bajarían más allá de la sexta
posición si Tijuana vence este sábado
al Atlas de Guadalajara. 

Pero más allá del riesgo que corren
de seguirse complicando en el cierre de
temporada regular e hipotéticamente
en unas semanas más tener que jugar el
play-in, tomando en cuenta que ahí
correrían el riesgo de no jugar la
Liguilla si llegan a tener resultados
negativos, los felinos también tienen la
deuda con su afición de no solamente
ganar el partido ante Pachuca para
seguir en la zona de calificación direc-
ta a la fiesta grande del futbol mexi-
cano, sino también el mejorar en lo fut-

bolístico, donde quedaron a deber ante
Rayados y Mazatlán de Sinaloa. 

Una derrota ante Pachuca signifi-
caría el tercer traspié consecutivo para
los Tigres de Veljko Paunovic, entre-
nador que con un resultado negativo
durante este sábado pondría en riesgo
incluso su continuidad al frente como
entrenador de este conjunto. 

Si bien Tigres está obligado a ganar
ante Pachuca para seguir en la zona de
calificación directa a la Liguilla y no
llegar a tres partidos sin ganar en el
campeonato mexicano, algo positivo
para los felinos, si es que lo hay, es que
su rival Pachuca podría ser un contrin-
cante a modo para hacerse de los tres
puntos si se toma en cuenta el presente
del equipo hidalguense. 

Los Tuzos llegarán al duelo ante
Tigres y lo harán con apenas 10
unidades en 13 partidos para estar lejos
de la zona del play-in, lo que es pro-
ducto de dos victorias, cuatro empates
y siete derrotas. 

Sin embargo, a Tigres le ha costado
el ganar partidos durante este campe-
onato mexicano a clubes que están en
la parte baja del torneo ya que en su
momento perdieron ante Querétaro y
Mazatlán, además de que apenas
vencieron a Puebla y Bravos, tomando
en cuenta también que igualaron con
algo de polémica frente a un León que
también está en la parte baja del certa-
men. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Joaquím Pereira, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán; Diego Sánchez, Marcelo
Flores, Juan Brunetta y André Pierre
Gignac tal vez sea el equipo que hoy
inicie en Tigres. 

Alberto Cantú .-                        

Sergio Pérez, piloto mexicano
del equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, fue el noveno más rápi-
do en el segundo entrenamiento
del Gran Premio de México, en
donde por cierto el más veloz en
esa práctica del Autódromo
Hermanos Rodríguez fue Carlos
Sainz de Ferrari. 

Con un tiempo de un minuto, 17
segundos y 699 milésimas, el
español Carlos Sainz dominó la
práctica , mientras que Óscar
Piastri de McLaren y Yuki

Tsunoda de Racing Bulls comple-
taron el top tres. 

A su vez, Sergio Pérez tuvo el
noveno mejor tiempo en la prácti-
ca dos con un tiempo de un minu-
to, 18 segundos y 392 milésimas. 

El que casi no participó en la
práctica dos por una falla en el
motor de su auto Red Bull Racing
fue Max Verstappen, quien se vio
frustrado por esa situación.

Esta práctica duró hora y media

ya que los pilotos probaron los
neumáticos experimentales de
Pirelli, mismos que usarán en la
Fórmula 1 para el 2025. 

La práctica libre número tres va
a ser este sábado e iniciará a las
12:30 horas, mientras que este día
sucederá la sesión de clasificación
que ocurrirá a las 16:00. El Gran
Premio de México va a ser hasta el
próximo domingo, comenzando
todo a las 14:00 horas. 

Freeman da triunfo a Dodgers 

En un juego que tuvo emoción en todo momento, los Dodgers pegaron primero en el
Clásico de Otoño  y vencieron 6-3 a los Yanquis de Nueva York.

Checo, el noveno más rápido en práctica 2 
Carlos Sainz, de Ferrari, dominó el

segundo entrenamiento 

Rinden sentido homenaje a Valenzuela

Dodgers homenajearon al más
grande beisbolista mexicano.

Tigres, con urgencia de
ganar ante el Pachuca 

Tigres buscará volver al triunfo y dejar atrás su mal momento.
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Nahuel Guzmán, portero de Tigres,
consideró que las críticas hacia el equipo
son “exageradas”, además de que apoyó
la continuidad de Veljko Paunovic como
técnico felino. 

El cancerbero felino habló ayer en
rueda de prensa y lo hizo al término del
entrenamiento de los Tigres , en donde
dio sus razones para considerar que se
está exagerando en las críticas hacia el
plantel y de paso se mostró confiado
sobre que saldrán de este bajo nivel. 

“Si creo que es exagerada la crítica, la
postura de la crítica, ya lo dije porque y
ya ciertas intenciones claras de ciertos
sectores que intentan desestabilizar en
este momento, no considero que estemos
en una situación crítica. 

“Si estamos convencidos de que este
proceso (de Veljko Paunovic como entre-
nador) tiene que continuar, si estamos
con la mentalidad y capacidad de sacar
adelante estos últimos resultados”, afir-
mó. 

A su vez, el portero argentino men-
cionó que los Tigres están en “estado de
alerta” y que deben de vencer al Pachuca
como sea, no importando ahorita tanto
las formas ya que ocupan de la victoria
para no seguir bajando lugares en la tabla
de posiciones. 

“La posición en la tabla nos dio en
algún momento esa sensación de como-
didad y el relajo, entonces ahora no hay
más relajo, estamos en estado de alerta y
tenemos una necesidad real de volver a
ganar, entonces tenemos que ganar y
después vemos que hay que corregir”,
expresó. 

Por último, Guzmán dijo que el

equipo deberá de hacerse fuerte en lo
defensivo para retomar la victoria en la
Liga MX. 

“Es responsabilidad nuestra de volver
a las bases , no querer hacer de más y
aferrarnos a lo que nos hizo fuertes y si
en 10 fechas veníamos confiando en lo

que veníamos haciendo, ¿Por qué no
seguir confiando?, Hasta me resulta difí-
cil entender la pregunta, hay que volver
a hacernos fuertes en defensa, seguimos
confiando en el trabajo de cada uno de
nosotros”, concluyó. 

(AC)

Los Rayados enfrentarán ya
mañana a las Águilas del América y
lo harán en la fecha 14 de la Liga
MX, en lo que por cierto será un
encuentro que promete muchos
goles. 

La última ocasión en la que
Rayados y América empataron sin
goles fue en la temporada regular
del Torneo Apertura 2021, un seis de
noviembre, hace casi tres años. 

Tras ese partido, Rayados y
América se han visto las caras hasta
en cinco ocasiones y en todos esos
juegos han marcado anotaciones. 

En esos cinco partidos que se han
visto las caras, Rayados y América
marcaron hasta 16 anotaciones. 

Después de aquel 0-0 entre
ambos conjuntos en la temporada
regular del Torneo Apertura 2021,
los equipos se vieron las caras en la
campaña previa a la Liguilla del
Clausura 2022, ganando los regios
por un marcador de 2-1. 

Posteriormente, Rayados venció
3-2 a las Águilas del América en la
temporada regular del Torneo
Apertura 2022. 

Ya en las temporadas regulares de
los torneos cortos Clausura y
Apertura 2023, América ganó el

primero por un marcador de 2-1 y
después se hicieron del triunfo por
un resultado de 3-0. 

A su vez, la última ocasión en la
que ambos equipos se vieron las
caras fue en la temporada regular del
Torneo Clausura 2024, donde
igualaron a un gol. 

Si Rayados y América han mar-
cado 16 goles en los últimos cinco
juegos que se han visto las caras, eso
significa que por partido entre
ambos equipos hay un promedio de
tres anotaciones. 

Por su parte, de esos 16 goles, al
menos siete fueron hechos por los
Rayados y los restantes nueve por
las Águilas. 

Cabe señalar que Rayados tiene
dos años o tres partidos sin vencer a
las Águilas ya que la última victoria
de los regios frente a ellos fue en la
temporada regular del Torneo
Apertura 2022, todo esto cuando ahí
los derrotaron por un marcador de 3-
2, aspecto por el cual el duelo de
mañana será importante para los
regios en el sentido de intentar hac-
erse de la victoria y cortar esa
pequeña mala racha que tienen de no
superar a los azulcremas. 

(AC)

Real Madrid y Barcelona se verán las
caras durante este sábado, en lo que será
en el Clásico de la Liga de España. 

El duelo, que por cierto pretende ini-
ciar a las 13:00 horas, ocurrirá en el esta-
dio Santiago Bernabéu de Madrid. 

Este enfrentamiento tendrá a un
Barcelona que es líder del torneo ya que
cuentan con 27 puntos, teniendo una
ventaja de tres unidades respecto al sub-
líder Real Madrid. 

Los culés tienen una diferencia de
goles a favor de un +23 por apenas un
+14 del sublíder Real Madrid, aspecto
por el cual hoy incluso perdiendo por
una importante diferencia de tantos se
mantendrían en la cima ya que los
merengues necesitan derrotarlos por 10 o
más goles de distancia para que así estos
últimos se trepen al primer lugar. 

Lunin; Lucas Vázquez, Militao,
Rudiger, Mendy; Tchouameni,
Camavinga, Valverde; Bellingham,
Vinicius y Mbappé tal vez sea el equipo
que inicie en el cuadro merengue. 

A su vez, por el cuadro culé tal vez
iniciarían con Iñaki Peña; Koundé,
Cubarsí, Iñigo Martínez, Balde; Casado,
Pedri, Fermín; Lamine Yamal, Raphinha

y Robert Lewandowski.
Tras esta situación, Real Madrid y

Barcelona se dicen listos para vivir este
sábado una edición más del Clásico en la
Liga de España.  

Los culés en lo futbolístico podrían
verse como favoritos, pero los
merengues serán locales y tendrán el
apoyo de su público.

París Saint Germain rechazó
pagarle los millones que supuesta-
mente le deben a Kylian Mbappé y
todo esto pese a que tengan una
orden de la comisión paritaria de
apelación de la Liga de Francia. 

Pese a la orden de la comisión
paritaria , el club francés rechazó el
pagarle a Mbappé los supuestos 55
millones de euros que le deben del
anterior contrato que tenía el francés
con este club. 

Tras anunciar Mbappé al final de
la temporada 2023-2024 que no iba
a renovar con el club París Saint
Germain, los antes mencionados
habrían castigado al francés y por
ello aparentemente tomaron la
decisión de no pagarle el sueldo de
varios meses durante este año. 

El conflicto gira en torno a los 55
millones de euros que el cuadro del
PSG retuvo basándose en un acuer-
do verbal que, según el club, evitó la
separación de Mbappé la pasada
temporada. 

Los abogados del jugador afir-
man que el acuerdo es inválido y
caducó, mientras que el PSG insiste
en que fue un compromiso claro y
que espera que el jugador lo respete

Tras esta situación, el cuadro
francés continúa sin pagarle lo que
aparentemente le deben al jugador
del Real Madrid, quien vía sus abo-
gados espera que se le respete lo que
en su momento tenía de contrato en
el tema económico con el club
francés. 

Santos igualó 0-0 en casa frente al
Mazatlán, en un duelo por cierto refer-
ente a la jornada 14 de la Liga MX.

En un duelo de pocas jugadas de gol,
tanto laguneros como los visitantes no
pasaron de la igualdad.

Tras el empate, el cuadro de Santos
alcanzó las 10 unidades y su rival
Mazatlán llegó a la 13 puntos.

SE.IMPONE EL PUEBLA
A LAS CHIVAS

Puebla venció 1-0 a las Chivas
Rayadas de Guadalajara, concretando
esto en la jornada 14 de la Liga MX.

Con un gol de Emiliano Gómez al 63'
de acción, el conjunto camotero se hizo
de la victoria en el estadio Cuauhtémoc.

Tras el triunfo, los enfranjados alcan-
zaron las 14 unidades para que así sean
décimo primeros.

A su vez, las Chivas de Guadalajara se
quedaron en las 21 unidades para que así
sean séptimos.

MÁS ACTIVIDAD
Además del Tigres ante Pachuca, la

jornada 14 de la Liga MX va a seguir
este sábado con hasta tres duelos entre
las 17:00, 19:00 y 21:05 horas cuando

León en casa juegue ante Gallos, Pumas
sea local contra Cruz Azul y Atlas reciba
a Tijuana.

André Jardine, técnico de América,
valoró el rival que tendrá su equipo como
vendrían siendo los Rayados del
Monterrey en la fecha 14 de la Liga MX,
a los cuales les tiene un respeto en todo
sentido.

Jardine habló en rueda de prensa y de
esta manera se refirió sobre la escuadra
albiazul, con esta declaración:

"Va a ser un partido muy bonito ya
que tienen un mediocampo que marca la

diferencia, entonces estamos listos",
aseveró Jardine, quien dejó claro que
deberán de vencer a Rayados para aspirar
a calificar de manera directa a la Liguilla.

"Claro que queremos llegar de manera
directa, es un objetivo nuestro y para esto
hay que ir pensando partido a partido.
Viene un juego difícil, con un rival de
jerarquía, pero vamos por la victoria",
expresó.

(AC)

Los Rayados enfrentarán ya
mañana a las Águilas del América y
lo harán en la jornada 14 de la Liga
MX, aunque a su vez jugarán frente
a un conjunto azulcrema que tendrá
hasta seis bajas de consideración. 

Esas bajas serían por temas de
lesión o acumulación de tarjetas
amarillas en los nombres de Rodrigo
Aguirre, Víctor Dávila, Álvaro
Fidalgo, Ramón Juárez, Sebastián
Cáceres y Richard Sánchez. 

Rodrigo Aguirre no jugará por
una acumulación de tarjetas amaril-
las, mientras que Dávila por una
lesión en la zona del peroné dere-
cho. 

A su vez, Álvaro Fidalgo presen-
ta una lesión en uno de sus tobillos y

Ramón Juárez un golpe fuerte que
sufrió en una de sus rodillas, mismo
del que aún no se recupera. 

Por su parte, Sebastián Cáceres
tiene una lesión en la pierna derecha
y Richard Sánchez cuenta con una
lesión muscular. 

Con todo esto, Rayados
enfrentará a un América que está
plagado de lesionados, lo cual
podría beneficiar al cuadro regio
para que estén más cerca de una
hipotética victoria. 

Cabe señalar que este duelo entre
albiazules y azulcremas será hasta
mañana y ocurrirá en el estadio
Ciudad de Los Deportes de CDMX,
comenzando todo a las 20:06 horas. 

(AC)

Hay clásico
español

Rechazan pagarle a Mbappé 
los 55 millones de euros

Real Madrid y Barcelona se verán las caras este sábado

Empatan Santos y Mazatlán

Tras el empate, el cuadro de Santos alcanzó las 10 unidades

América tendrá seis 
bajas de consideración 

Las bajas serían por temas de lesión o acumulación de tarjetas amari-
llas

Valora Jardine a Rayados,
pero saldrán a ganar

André Jardine

Prometen goles y emociones 

La última ocasión en la que Rayados y América empataron sin goles
fue en la temporada regular del Torneo Apertura 202

Considera Nahuel  que 
críticas son exageradas

Nahuel Guzmán, portero de Tigres, apoyó la continuidad de Veljko Paunovic
como técnico felino. 
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Sergio Pérez, piloto mexicano de Red

Bull Racing en la Fórmula 1, dijo no sen-

tirse bien en el sentido de que su auto y

la escudería austriaca está lejos de los

equipos más rápidos para el Gran Premio

de México.

Pérez habló ante los medios luego de

las prácticas uno y dos, siendo esto lo

que dijo en ese momento:

"No me siento muy bien, tenemos

algunos problemas con la conducción a

baja velocidad. Aún nos queda trabajo

por hacer, estamos muy lejos de la

cabeza", expresó.

A su vez, Pérez mencionó que le gus-

taría ser más competitivo en la carrera de

casa ya que así lo desearía por el bien de

sus fans.

"El público es increíble aquí y me

gustaría que fuéramos un poco más com-

petitivos para ellos, pero ese no es el

caso, por desgracia.

“Pero nunca se sabe, mañana con los

cambios en la pista puede pasar cualquier

cosa. Espero que en la calificación

podamos sacar más del coche y darles

algo por lo que alegrarse”, finalizó el

mexicano.

HASTA EN 250 MIL 

PESOS EN REVENTA

ENTRADAS PARA EL GP

La reventa está haciendo todo lo nece-

sario para cumplir con sus estándares de

ventas en el Gran Premio de México en

la Fórmula 1. 

Al menos en unos 250 mil pesos es a

lo que ascienden las entradas más caras

en reventa para el Gran Premio de

México que será en el Autódromo

Hermanos Rodríguez. 

Pese a que la policía de la capital del

país está enfrente de los revendedores,

los antes mencionados están haciendo su

agosto a las afueras del Autódromo

Hermanos Rodríguez de CDMX, siendo

eso algo que sucedió en los momentos

previos a la práctica uno del Gran Premio

de México que inició a las 12:30 horas de

ayer. 

Cabe señalar que la actividad del Gran

Premio de México inició ayer con las

prácticas uno y dos, en donde la segunda

comenzó a las 16:00 horas. 

La tercera práctica será este sábado

por la mañana y la sesión de clasificación

sucederá a las 15:00 horas de este día. 

A su vez, el Gran Premio de México

de la Fórmula 1, es decir, la carrera, será

hasta mañana e iniciará a las 14:00 horas

del mencionado día. 

(AC)

Patricio O'Ward, piloto regio que

es reserva en McLaren dentro de la

Fórmula 1, dijo que el equipo inglés

se mostró contento con su actuación

en la práctica libre número uno del

Gran Premio de México.

O'Ward habló para Fox Sports

cuando terminó la práctica libre, en

dónde se mostró contento de poder

conducir el monoplaza MCL38 de

McLaren que por cierta conduce

con regularidad el inglés Lando

Norris.

"Siento que pude ayudarle al

equipo, me han dicho que he estado

bien, están contentos y listos para un

fin de semana que no parece que

vaya a estar fácil. Se ve que habrán

otros autos bastante fuertes", afir-

mó.

O'Ward tuvo el décimo tercer

mejor tiempo de la práctica libre

número uno , lo cual fue con un reg-

istro de 1.3 segundos más lento

respecto al más veloz que fue

George Russell de Mercedes.

Por otro lado, O’Ward explicó

que supo mantener la calma pese a

las banderas rojas que se presen-

taron durante la práctica uno y que

les quitaron tiempo considerable en

la pista a varios pilotos, incluidos

algunos novatos que esperaban

mostrarse más.

Los Cavaliers de Cleveland

vencieron 113-101 a los Pistones de

Detroit y con ello mantuvieron su

invicto en la NBA.

El conjunto de Cleveland se hizo

del triunfo gracias a que ganaron el

segundo y tercer cuarto por par-

ciales de 37-26 y 26-24, todo esto

mientras que habían perdido 28-29

en el primero e igualaron a 22 en el

último.

Donovan Mitchell con 19 puntos,

cinco asistencias y dos rebotes en 30

minutos en la duela fue clave en la

victoria de los Cavaliers.

Por el rival destacó Cade

Cunningham con sus 33 puntos, seis

asistencias y cuatro rebotes, pero no

fue suficiente.

Con el triunfo, los Cavaliers

ahora presentan un récord de dos

ganados por cero perdidos, mientras

que su rival tiene una marca de cero

triunfos y dos traspiés.

Fuerza Regia iniciará este sábado
su camino en la postemporada den-
tro de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México. 

El equipo regio enfrentará este
sábado y desde las 16:00 horas en el
Gimnasio Nuevo León Unido al
Calor del Cancún. 

La escuadra regia llegará a esta
semifinal de postemporada con el
mejor récord de temporada regular,
mientras que su rival arriba a esta
serie en el último sitio que brinda un
lugar en los playoffs. 

Para avanzar a la final de zona,
Fuerza Regia necesitará de tres vic-
torias en esta serie ante su rival
Calor, teniendo los juegos uno y dos

en el Gimnasio Nuevo León Unido,
mientras que el tres será en Cancún
y el cuarto también sucederá en esa
ciudad, además de que el quinto, si
es necesario también, ocurrirá en
territorio regio. 

Los regios llegarán a esta serie
con un récord de 23 ganados por
nueve perdidos en la temporada reg-
ular y su rival con una marca de 17
triunfos por 15 traspiés. 

Con todo esto, Fuerza Regia
parte como favorito en su serie ante
su rival Cancún , aspecto por el cual
habrá que esperar a ver si eso lo
revalidan en la duela y avanzan de
ronda en la postemporada. 

(AC)

Los Sultanes de Monterrey perdieron
5-2 de visitantes contra los Algodoneros
de Guasave y con ello iniciaron con el
pie izquierdo su serie frente a este rival
en la temporada regular de la Liga
Mexicana del Pacífico.

Sultanes produjo sus carreras en la
quinta entrada gracias a las hechas por
Orozco y Valenzuela, pero eso no fue
suficiente.

Por los Algodoneros anotaron Wylie,
Avans , Castillo y Lamas, siendo esto lo
necesario para que se hicieran del triun-
fo.

Tras esta situación, ahora el juego dos
de la serie entre Sultanes y Algodoneros
será este sábado, a las 19:00 horas.

Sultanes llegará al mismo con un
récord de cuatro victorias por ocho der-
rotas, aunque también con la necesidad
de ganar para igualar la serie y no
perderla previo al juego de mañana que
también será en el estadio de Guasave.

Los Borregos Salvajes del Tec de

Monterrey vencieron en casa a los

Aztecas de la Udlap y con ello mantu-

vieron su invicto en la temporada regular

de la Liga Mayor de la Onefa.

El conjunto regiomontano se impuso a

los Aztecas y lo terminaron haciendo por

un marcador de 47-17.

Con el triunfo, los Borregos ahora

tienen una marca de siete victorias por

cero derrotas en la temporada, siendo ese

el mismo para los líderes Borregos

Puebla.

Tras esta situación , ahora los

Borregos Salvajes del Tec de Monterrey

volverán a la actividad en la temporada

regular cuando el próximo viernes vis-

iten a los Leones de Anáhuac.

Los Auténticos Tigres volverán a la

actividad en la temporada regular de la

Liga Mayor de la Onefa cuando este

sábado y desde las 12:00 horas enfrenten

como visitantes a los Pumas Acatlán. 

Auténticos llegará a este duelo con un

récord de cinco victorias y solamente una

derrota en la temporada. 

El municipio de San Pedro se unió

desde ayer al fervor por el Gran Premio

de México, lo cual fue con un sitio F1

Fan Zone en el que asistieron muchos

aficionados. 

Fue el Live Gardens que está en Valle

Oriente en donde centenares de aficiona-

dos a la Fórmula 1 asistieron al lugar

para tener actividades relacionadas al

Gran Premio de México. 

Una de esas actividades fue que los

aficionados pudieron simular lo que es

conducir un auto de Fórmula 1 y esto fue

a través de simuladores, en donde con un

volante y pedal pudieron dar vueltas ráp-

idas a través de una pantalla que mostra-

ba el Autódromo Hermanos Rodríguez,

en donde será el Gran Premio de México. 

A su vez, este F1 Fan Zone también

contó con pantallas gigantes para que los

fanáticos disfrutaran de las prácticas uno

y dos del Gran Premio de la capital del

país. 

El costo de entrada para este evento es

de al menos unos 500 pesos y se espera

que en los tres días de actividad del Gran

Premio de México, desde ayer, así como

también hoy y mañana, pueda albergar

hasta a 15 mil personas que asistan al

lugar. 

Ganan 
Borregos 
y siguen
invictos

Los Borregos Salvajes del Tec de Monterrey vencieron en casa a los Aztecas de
la Udlap

Cleveland no pierde

Los Cavaliers de Cleveland
vencieron 113-101 a los Pistones
de Detroit

Sultanes abre con derrota ante Algodoneros

Los Sultanes de Monterrey perdieron 5-2 de visitantes contra los Algodoneros
de Guasave 

San Pedro vibró con su F1 Fan Zone 

Los aficionados no se decepcionaron.

Inicia FR postemporada 
El equipo regio enfrentará este sábado al Calor del Cancún. 

Agrada a McLaren 
P1 de Patricio O'Ward

O'Ward tuvo el décimo tercer mejor tiempo de la práctica libre número
uno 

Reconoce Checo problemas
en la conducción de su auto

"No me siento muy bien, tenemos algunos problemas con la conducción a baja
velocidad. Aún nos queda trabajo por hacer”
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El Universal.-                                                  

El festival Vive Latino anunció este
viernes el cartel con el que celebrará 25
años de existencia, encabezado por
Caifanes, Keane, Molotov, Sepultura,
Scorpions y Zoé, parte de la fiesta a reali-
zarse el 15 y 16 de marzo en el Estadio
GNP.

Serán dos días de actividades, en las que
también se presentarán agrupaciones como
Astropical, Caloncho, División Minúscula,
Edén Muñoz, El Gran Silencio, Foster The
People, Kany García, Little Jesus, Mon
Laferte, Nortec: Bostic + Fussible,
Raphael, Porter, Rüfüs Du Sol y

Siddhartha.
El Festival Iberoamericano de Cultura

Musical regresa al Estadio GNP, nueva-
mente en alianza con Amazon, también
con la música de Aterciopelados, Draco
Rosa, Duncan Dhu, el Haragán y Cía., El
Mató a un Policía Motorizado, Jay de la
Cueva, La Lupita, León Benavente, Motel,
The Guapos, Usted Señálemelo, Vilma
Palma e Vampiros, entre otros.

La producción dio a conocer el cartel
con un video en el que los autos, calles, edi-
ficios y caos de la ciudad forman unos bra-
zos y manos, cuyos dedos forman el sím-
bolo VL.

A lo largo de esta semana, el Vive

Latino fue calentando sus redes con diná-
micas para que los más fans compraran
boletos a bajo costo. Además se realizaron
transmisiones en vivo desde los canales
oficiales, con la participación de algunos
de los músicos que han tocado en esta fies-
ta.

Asimismo el Vive regaló 50 boletos
rumbo al #VL25, en la que los más cono-
cedores de la historia del festival se lleva-
ron sus cortesías.

"#VL25: XXV AÑOS HACIENDO
HISTORIA. Este año celebremos juntos
un cuarto de siglo de música, cultura y
pasión", publicó el festival en sus cuentas
oficiales, en las redes sociales.

Encienden los motores para el ‘Vive Latino’

Morelia, Michoacán.-                                

El Festival Internacional de Cine de
Morelia (FICM) cerró su 22ª edición
con una vibrante ceremonia de premia-
ción en el Teatro Melchor Ocampo,
reconociendo a lo mejor de su Selección
Oficial., destacando como la gran gana-
dora, a la cinta “Sujo”

De inicio a fin, el prestigiado festival
logró reunir a más de 70 mil personas,
superando la cifra del 2023.

Después de arduas deliberaciones, un
jurado compuesto por destacadas figu-
ras internacionales como Alexander
Payne, Liv Tyler, e Ira Sachs eligió a los
ganadores de entre las 93 producciones
que formaron parte de la competencia,
elegidas de poco más de 600 las inscri-
tas.

El premio a Mejor Largometraje
Mexicano fue para Sujo, dirigido por
Astrid Rondero y Fernanda Valadez,
que también se llevó los galardones a
Mejor Dirección y Mejor Guion, convir-
tiéndose en la gran ganadora de la
noche.

LA GRAN GANADORA
Y con ello “Sujo” se abre camino

para representar a México en premiacio-

nes internacionales, entre ellas el Oscar.
A lo largo de estos 7 días, las alfom-

bras rojas del FICM fueron el escenario
de un desfile de celebridades de renom-
bre como Alfonso Cuarón, Francis Ford
Coppola, Tyrese Gibson, Luis Gerardo
Méndez y Alejandro Speitzer, entre
otras personalidades de renombre nacio-
nal e internacional. 

Daniela Michel, directora y fundado-
ra del FICM, fue la encargada de clau-
surar esta edición del Festival, donde fue
acompañada por Alejandro Ramírez,
presidente del festival y CEO de
Cinépolis, y Cuauhtémoc Cárdenas
Batel, vicepresidente del mismo, quie-
nes destacaron la importancia del cine
como un medio para contar historias
universales y acercar culturas.

Cuauhtémoc Cárdenas Batel, dijo
que el Festival no solo reafirma la rele-
vancia del festival en la proyección del
talento cinematográfico mexicano, sino
que también consolida a Morelia como
un punto cultural clave en el panorama
cinematográfico mundial.

La lista completa de ganadores se
puede consultar en https://morelia film-
fest.com/el-22o-ficm-premio-lo-mejor-
de-su-seleccion-oficial-e-impulso-
morelia-10

Houston, Texas.-                                          

En una poco usual aparición de
caracter político, la cantante Beyonce
se unió a Kamala Harris en un incen-
diario mitin en Texas, donde apoyó a
la demócrata, llamó a votar por ella y
especialmente, a entender que en
Harris tendrán a una aliada para la
preservación de la salud reproductiva
de las mujeres.

“A todos los hombres y mujeres
que están en esta sala y que nos obser-
van desde todo el país, los necesita-
mos”, dijo Beyoncé en una aparición
política poco común. El discurso de la
megaestrella fue altivo, alegre y opti-
mista, un matiz que reflejaba la serie-
dad del tema y del mensaje que Harris
estaba allí para transmitir.

“Estoy aquí como madre, una
madre que se preocupa profundamen-
te por el mundo en el que viven mis
hijos y todos nuestros hijos”, dijo
Beyoncé. “Un mundo en el que tene-
mos la libertad de controlar nuestros
cuerpos, un mundo en el que no esta-
mos divididos”.

El mitin en Texas tuvo como fin
destacar las consecuencias médicas
de la estricta prohibición del aborto
en el estado. Celebridades como
Jessica Alba , Willie Nelson , Kelly

Rowland y Tina Knowles también
subieron al escenario.

Es el momento de que Estados
Unidos cante una nueva canción.
Nuestras voces entonan un coro de
unidad”, dijo, lanzando su discurso y
presentando a Harris. “¿Están todos
listos para sumar su voz a la nueva
canción estadounidense? Así que
hagámoslo, damas y caballeros”.

Kamala Harris enumeró los efectos
secundarios que observa a raíz de
varias prohibiciones, como por ejem-
plo que “las mujeres tengan menos
opciones y menos estudiantes de
medicina opten por especializarse en
la salud de la mujer”.

Una vez más, los acordes de
“Freedom” de Beyoncé se pudieron
escuchar en el estadio.

La campaña presidencial de Harris
ha tomado como himno la canción de
Beyoncé de 2016 “Freedom”, un
corte de su emblemático álbum de
2016, “Lemonade” .

Harris utilizó la canción por prime-
ra vez en julio, durante su primera
aparición pública oficial como candi-
data presidencial en la sede de su
campaña en Delaware. Ese mismo
mes, la madre de Beyoncé, Tina
Knowles, apoyó públicamente a
Harris para la presidencia.

Más de 70 mil personas acudieron al afamado festival celebrado en Morelia.

‘Harris es aliada para defender los derechos reproductivos de la mujer’.

Nueva México, EU.-                                                 

Una jueza de Nuevo México confirmó
su decisión de desestimar un cargo de
homicidio involuntario contra Alec
Baldwin por el tiroteo fatal de un director
de fotografía en el set de una película del
oeste.

En un fallo emitido el jueves, la jueza
del Tribunal de Distrito estatal Mary
Marlowe Sommer se mantuvo firme en su

decisión de julio de desestimar el cargo de
homicidio involuntario contra Baldwin.
Dijo que los fiscales no plantearon ningún
argumento fáctico o legal que justificara
revertir su decisión.

“Dado que la moción enmendada del
estado plantea argumentos presentados
previamente y argumentos que el estado
decidió no plantear antes, el tribunal no
considera que la moción enmendada esté
bien adoptada”, escribió el juez, y agregó

que la solicitud también fue inoportuna.
Un portavoz de los abogados de

Baldwin dijo el viernes que no tenían una
reacción inmediata a la decisión.

La fiscal especial Kari Morrissey dijo
no estar de acuerdo con el análisis del tri-
bunal y que apelará el fallo. Morrissey fue
designada por el fiscal de distrito de Santa
Fe para hacerse cargo del caso en marzo de
2023 después de que un fiscal especial
anterior renunciara tras errores en la pre-
sentación de los cargos iniciales.

El caso fue desestimado a mitad del jui-
cio por acusaciones de que la policía y los
fiscales ocultaron pruebas a la defensa en
la muerte en 2021 de la directora de foto-
grafía Halyna Hutchins en el set de la pelí-
cula "Rust".

El juicio de Baldwin se vio trastocado
por las revelaciones de que un hombre
llevó municiones a la oficina del sheriff del
condado de Santa Fe en marzo y dijo que
podrían estar relacionadas con el asesinato
de Hutchins. 

Los fiscales dijeron que consideraban
que las municiones no estaban relaciona-
das ni eran importantes, mientras que los
abogados de Baldwin dicen que los inves-
tigadores "enterraron" la evidencia en un
expediente separado y presentaron una
moción exitosa para desestimar el caso.

Ratifican desestimación de cargos contra 
Alec Baldwin por homicidio en ‘Rust’

Enciende Beyonce mitin

de  Kamala en Texas

La legendaria banda alemana “Scorpions”, dentro del cartel.

No se plantearon argumentos que justificaran revertir su decisión.

Juan Emilio Aguillón                                  

De acuerdo con el medio The Post, se
tuvo acceso a una recopilación de videos,
imágenes de al menos tres de las orgías que
Sean ´Diddy´ Combs organizaba en sus pro-
piedades tras las premiaciones.

Según The Post, celebridades como Paris
Hilton, Quincy Jones, Fergie y Eva Longoria
estuvieron presentes en las fiestas mucho
después de que terminaran los eventos,
como el de MTV Music Awards del 2005.

Parte de las acusaciones en contra del
productor musical aseguran que forzaba a
mujeres a tener relaciones sexuales con sus
invitados, además de maltratarlas.

"La Fiscalía de Estados Unidos dijo en un
comunicado que las fiestas sexuales no
siempre eran consensuales (...) los videos no
muestran pruebas de que alguna de las cele-
bridades presentes en la fiesta estuviera al
tanto de la polémica que sucedió después",
indicó el medio Page Six.

Estos videos corresponderían al 29 de
agosto, horas después de que terminaran los
premios MTV y la fiesta se trasladara del
club Space de Miami a la mansión de Diddy.

"Las pruebas mostraban a dos hombres
blancos teniendo sexo con una joven mujer

negra, quien claramente tenía polvo blanco
debajo de la nariz mientras Combs estaba al
fondo de la situación", añadieron.

El rapero llevaba una camiseta con las
letras "Dios es el más grande" en inglés,
misma que portaba durante la fiesta en el
Space, horas antes de la reunión sexual.

Otras grabaciones mostraban a un par de
asistentes teniendo relaciones sobre una
mesa, mientras un grupo de espectadores los
rodean. Aunado a lo anterior, otro metraje
exhibe a Diddy teniendo sexo con una joven
celebridad.

A la fecha, Combs ha sido acusado por
más de 100 mujeres, sin embargo, ha nega-
do cada una de las acusaciones en su contra,
mientras su equipo legal sostiene que nunca
"ha agredido sexualmente" a nadie.

Organizaba

Diddy orgías 

en su mansión

Las actividades sexuales no eran
consensuadas.

Reconocen a ‘Sujo’ como 
la gran ganadora del FICM

“Mejor cortometraje”, del director
Adolfo Margulis,

“Mori (Li Cham), el Mejor largome-
traje documental,  de Ana Ts’uyeb.
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César López                                                 

La búsqueda de la excelencia acadé-
mica, consolidación institucional, inclu-
sión y apertura a la innovación, fue el
compromiso del  rector Santos Guzmán
López, al rendir protesta para fungir por
un periodo más como Rector de la
Universidad Autónoma de Nuevo León
para el periodo 2024 a 2027.

Además, aseguró que trabajará en
conjunto con la comunidad universitaria
para consolidar a la UANL como una de
las mejores instituciones educativas del
país y del mundo. 

“Reafirmo mi compromiso de liderar
una Universidad que se destaque por su
excelencia académica, consolidación
institucional, inclusión y apertura a la
innovación. Asumo esta responsabilidad
con entusiasmo y una actitud positiva,
renovando mi compromiso de trabajar
en nombre de toda nuestra comunidad
universitaria", manifestó la Máxima
autoridad de la UANL.

“Estoy convencido de que seguiré

contando con el apoyo, la entrega y la
dedicación de todos ustedes para conti-
nuar en nuestra misión. Trabajaremos
juntos para seguir haciendo de esta
Universidad una de las mejores institu-
ciones educativas de México y que se
consolide como un referente internacio-
nal por su prestigio académico”, añadió.

Asimismo, sentenció que la institu-
ción continuará, durante el periodo com-
prendido del 28 de octubre de 2024 al 27
de octubre de 2027, en su encomienda
de formar egresados pertinentes, que
emprendan acciones innovadoras y van-
guardistas y que respondan a las necesi-
dades de un mundo globalizado.

“Con el apoyo de la comunidad uni-
versitaria, estoy seguro de que continua-
remos formando ciudadanos preparados
para el futuro mediante acciones educa-
tivas innovadoras y vanguardistas, siem-
pre dispuestos a adaptarnos al cambio
que nos exige el mundo actual”, enfa-
tizó. 

En la ceremonia, el Rector de la
UANL afirmó que la institución seguirá

avanzando en la expansión y ampliación
de la cobertura educativa con el objetivo
de acercar la Universidad a todos los
jóvenes del estado manteniendo planes
académicos enfocados en lograr la cali-
dad y excelencia educativa. 

Con el objetivo de que ningún joven
se quede sin estudiar en la Universidad,

aseguró que el número de becas y apo-
yos para los estudiantes seguirá incre-
mentándose, al mismo tiempo que
seguirá impulsándose el desarrollo
humano y profesional de los docentes y
trabajadores administrativos, optimizan-
do sus condiciones y apoyándolos en su
crecimiento académico y personal.

“Seguiremos engrandeciendo a la
Máxima Casa de Estudios de Nuevo
León, que destaca por ser el principal
semillero de talento que nutre la fuerza
laboral de Nuevo León, siempre a la
vanguardia y siendo un referente nacio-

nal e internacional”, indicó.
Al evento acudieron el Gobernador

del Estado de Nuevo León, Samuel
García Sepúlveda; el Secretario General
Ejecutivo de la ANUIES, Luis Armando
González Placencia; el director de
Evaluación y Planeación estatal,
Alfonso Hernández Téllez; la diputada
presidenta del H. Congreso de Nuevo
León, Lorena de la Garza Venecia, entre
otros representantes de la sociedad:
legisladores federales y locales, cuerpo
consular en Monterrey, empresarios, etc.

César López                                               

Con la creación de la primera
Secretaría de Cultura en Nuevo León, su
titular Melissa Segura Guerrero ha logra-
do plasmar más de 250 actividades para la
emblemática celebración de los 200 años
de Nuevo León. 

En el Nuevo León Informa, la
Secretaria de Cultura en el Estado, reca-
pituló los éxitos y proyecciones alcanza-
dos en el primer trienio al frente de esta
dependencia, basando su trabajo en cinco
ejes estratégicos como son: Desarrollo
Educativo, Patrimonio Cultural,
Economía Creativa, Participación
Cultural y Gobernanza Cultural. 

“Es importante iniciar destacando esta
decisión de Gobernador Samuel García,
que fue la creación de la primera
Secretaría de Cultura del estado de Nuevo
León, este hito no fue sólo un avance insti-
tucional, no se trataba sólo de crear un
organismo, una estructura nueva de traba-
jo en realidad, lo que el gobernador estaba
apostando y lo podemos ver a la luz de tres
años, es que realmente lo que estaba
abriendo era un nuevo camino para la cul-
tura”, subrayó la funcionaria estatal en su
mensaje. 

“Un segundo paso que también es un
hito histórico en mi experiencia en el sec-
tor público, en el sector cultural del
Gobierno del Estado, probablemente este
sea uno de los pasos más importantes que
dimos en esta nueva administración, que
es la conformación de un sector cultural,
ahí como ustedes saben, instituciones de
muchos años, ya de casi 30 años de histo-
ria en el Estado como el Museo de
Historia Mexicana o CONARTE, pero
hasta ahora no había existido una dinámi-
ca de gobernanza en la que todos los
organismos trabajáramos de manera con-
junta bajo una sola visión”. 

La titular destacó la nueva forma de
colaboración entre la Secretaría de Cultura
y el Consejo para la Cultura y las Artes de
Nuevo León para impulsar el desarrollo
artístico.  

Asimismo, la Secretaria resaltó el
Festival Santa Lucía como el evento más
importante del año y reafirmó el compro-
miso con los 3 Museos del Estado,
además de celebrar la llegada del nuevo
Museo La Milarca, catalogado de nivel
mundial. 

Como muestra de las actividades prin-
cipales que repasó, Segura Guerrero
implementó programas de Desarrollo
Educativo, alcanzando más de 260 mil

asistencias de niñas, niños y sus familias.  
De igual forma, la dependencia a su

cargo, llevó a cabo 17 mil sesiones de
mediación cultural en espacios dedicados
a la primera infancia y actividades de
Cultura y Sustentabilidad, beneficiando a
miles de menores en temas ambientales. 

La Participación cultural se impulsó
con 17 Festivales Barriales y 10
Macrofest, logrando un impacto en más
de 731 mil asistentes.  

El programa Nuevo León Creativo,
fue otro proyecto importante recién lanza-
do, donde se otorgarán microcréditos de
entre 70 y 500 mil pesos y se estima
genere una derrama total 19. 4 millones de
pesos. 

Mientras que la Gobernanza Cultural
fue respaldada mediante 32 proyectos de
apoyo a instituciones, 4 intercambios cul-
turales y 19 promociones artísticas a nivel
internacional, posicionando a Nuevo León
en el ámbito cultural global. 

Otro logro clave fue la restauración
integral del Arco de la Independencia, que
es histórica porque en 114 años nunca se
había realizado. 

“Este (Patrimonio Cultural) es proba-
blemente uno de los ejes más importantes
también, que tienen que ver con el legado
que deja un gobierno y en ese sentido tiene
que ver con la valoración y la recu-
peración de su memoria en a partir de la
preservación de los monumentos históri-
cos de los edificios históricos.

“El estado de Nuevo León abona en
esta tarea de preservar también nuestras
identidades materiales y es una respons-
abilidad que se ha asumido con mucho
compromiso. En estos primeros años
hemos invertido más de 30 millones de
pesos en acciones que aseguren la identifi-
cación, conservación, restauración y
difusión del patrimonio, hemos llevado a
cabo 17 acciones y cuatro proyectos ejec-
utivos”, valoró la funcionaria.

Segura Guerrero cerró con los festejos
por la conmemoración del Bicentenario
de Nuevo León como Estado Libre y
Soberano.

“Estamos muy contentos y muy
agradecidos, fueron más de 54 institu-
ciones las que se sumaron a esta cele-
bración más de 250 actividades y todavía
estamos cerrando algunas al final de año.
Ha sido una celebración de toda la comu-
nidad, ha sido una celebración de grandes
eventos, pero también eventos muy signi-
ficativos, como lo decía, en términos de
reflexión, didácticos, educativos y cívi-
cos”, celebró la funcionaria.

Ennumeran logros culturales

Crear la secretaría de Cultura, gran logro, dijo Melissa Segura.

Seguiremos formando ciudadanos preparados para el futuro gracias a la
innovación, adaptándonos al cambio del mundo actual, expuso el rector.

Su compromiso seguirá 
siendo la excelencia 

César López                                                  

Un encuentro con nuestras tradicio-
nes y la esencia del pueblo mágico de
Santiago, Nuevo León, convergen
entre si para dar pie a un gigantesco
altar de muertos, y con ellos iniciar las
festividades del 2 de noviembre.

Los escalones de la Iglesia Santiago
Apóstol dan pie a la instalación de las
imponentes figuras que miden entre 4
y 5 metros, mismas que están acom-
pañadas de flores de cempasúchil y
todos los elementos característicos de
un altar de muertos.

Esta es la décima edición que se rea-
liza este evento denominado "Altares
de los Nuestros", el cual tiene como
objetivo preservar nuestras tradiciones,
además de propiciar aún más turismo
en el municipio de Santiago.

Cabe mencionar que, "Altares de los
Nuestros" es considerado el más gran-
de en el noreste del país.

El Alcalde de Santiago, David de la
Peña Marroquín, encabezó la cuenta
regresiva del encendido del Mega altar,
que para este 2024 rindió homenaje a
Roberto Gómez Bolaños "Chespirito".

"Me enorgullece estar está noche
con ustedes, diciéndoles que es bonito

recordar nuestras tradiciones mexica-
nas, y hoy que veo a muchas niñas y
niños presentes hay que seguirles
inculcando nuestra historia", expresó
de la Peña Marroquín.

"Hoy hacemos homenaje a un gran
personaje artístico, a un gran personaje

que vivió en la infancia, en la juventud
y en la vida diaria de muchos mexica-
nos, el gran chespirito", añadió.

Por último, quienes deseen visitar
"Altares de los nuestros" podrán hacer-
lo del 25 de octubre al 19 de noviem-
bre de 2024.

Inauguran en Santiago mega altar 

para celebrar el Día de Muertos 

César López                                                

El Santuario de San Judas Tadeo se
reportó listo para recibir a más de 120 mil
feligreses durante los próximos cuatro días
en los que se realizarán estas festividades
por el día del patrono de las causas difíci-
les.

En entrevista para El Porvenir, el Padre
Martín Galicia Beltrán, Rector del
Santuario a San Judas Tadeo, señaló que
dicha festividad representa un encuentro
espiritual, por lo que invitó a la comunidad
regiomontana a hacer sus peticiones y acu-
dir a venerar a San Judas llenos de fé.

"Lo primero es tener ese momento de
encuentro espiritual con el Señor. Y la gra-
cia y el favor, lo que tú quieras recibir en
este caso del apóstol San Judas Tadeo
pídeselo con mucha fé", dijo el Rector del
Santuario de San Judas Tadeo.

Ante la época de violencia por la que
atraviesa la entidad y el país en general, el

Rector del del Santuario a San Judas
Tadeo, exhortó a la comunidad a unirse en
oración.

"Ante todas las problemáticas, yo les
animo a unirnos en oración, a unirnos en
fé, unirnos en amor, y a confiar plenamen-
te en Dios y a poner todo en las manos de

nuestro patrono San Juditas Tadeo",
subrayó.

Asimismo, también lanzó una atenta
invitación a presenciar la celebración de la
Santa Misa y las tradicionales mañanitas,
que se celebrarán el domingo 27 de octu-
bre en punto de las 23:00 horas.

SANTOS GUZMÁN ASUME  SEGUNDO PERIODO EN LA UANL

“Reafirmo mi compromiso 

de liderar una Universidad 

que se destaque por su 

excelencia académica, 

consolidación institucional,

inclusión y apertura a la 

innovación. Asumo esta 

responsabilidad con 

entusiasmo y actitud positiva

SANTOS GUZMÁN LÓPEZ

Imponentes figuras de hasta cinco metros.

César López                                           

Para preservar la música norestense,
los ganadores de la VI Muestra Fara Fara
2024 impulsarán su talento con el apoyo
y reconocimiento recibido por el Consejo
para la Cultura y las Artes de Nuevo
León y la Secretaría de Cultura del esta-
do. 

En la categoría oro fueron las
Hermanas Ángel, de Juárez y el ensam-
ble Los gavilanes, de  Guadalupe quienes
resultaron ganadores; ambos grupos reci-
bieron un vale por 60 mil pesos, canjea-

ble por instrumentos y equipo de audio.
Asimismo, en la categoría plata fue-

ron Los Hermanos Soria, de Santa
Catarina y Puro Fara Fara, de Apodaca,
los que recibieron un vale por 50 mil
pesos, igualmente canjeable por instru-
mentos, equipo de audio y accesorios.

Fueron Los Hermanos Gámez, de
Apodaca y Los Clásicos, de Santa
Catarina, los conjuntos que resultaron
ganadores en la categoría bronce; sus
integrantes obtuvieron un vale por 40 mil
pesos, canjeable por instrumentos, equi-
po de audio y accesorios.

Están listos para recibir a devotos de San Judas

Esperan recibir a 120 peregrinos en las fiestas patronales.

Anuncian a ganadores del Fara Fara

Se busca preservar la tradición
musical de la región.


